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 Madame, Monsieur,

 La photo de la première 
page illustre cet événement 
exceptionnel qu'a été la venue du 
chef indien Raoni à Vaugneray 
le 28 mai dernier. Personne 
ne pouvait imaginer que cette 
icône de la défense de la forêt 
amazonienne puisse un jour venir 
dans une commune des Monts 
du Lyonnais alors qu'il parcourt 
le monde pour essayer de faire 
prendre conscience aux grands 
dirigeants que le recul de la plus 
grande forêt du monde représente 
le risque d'un déséquilibre 
irréversible du climat, d'un 
appauvrissement catastrophique 
de la biodiversité et aussi de la 
disparition de peuples ayant une 
connaissance immense de la 
nature.

 Une femme indienne qui 
accompagnait le chef a expliqué, à 
l'assemblée émue, que la forêt est 
pour son peuple, le supermarché, 
par analogie à notre mode de  vie, 
parce qu'elle leur fournit toute sa 
nourriture, elle est son abri mais 
aussi sa pharmacie parce qu'elle 
lui procure tous ses médicaments 
grâce à une connaissance 
accumulée depuis des siècles.

Vous trouverez aux pages 
6 et 7 de ce magazine la 
retranscription quasi intégrale  
de la conférence.

 Quand on nous a proposé 
cette rencontre, une fois passé 
le petit temps d'étonnement, 
nous avons accepté avec 
enthousiasme, le même qui a fait 
que, malgré un temps très court 
de préparation, ce sont plus de 
quatre cents personnes qui sont 
venues écouter les différentes 
personnes. A ma surprise, parmi 
les enfants qui étaient là plusieurs 
connaissaient bien la cause que 
défend le chef et le moment où, 
à la fin, ils sont montés sur la 
scène pour entourer le précieux 
personnage restera certainement 
gravé dans leur mémoire.

 

Dans la presse, le chef a 
fait part de sa satisfaction de 
son passage chez nous,  le 
considérant comme un bon 
moment et aussi , il a déclaré 
qu'il a mangé ici le meilleur des 
repas de sa tournée européenne. 
Ce temps de repas a été d'ailleurs 
un moment de détente pour lui 
et vraiment, il avait l'air heureux 
d'être ici, peut-être plus proche de 
la nature que dans les salons des 
capitales.

 Devant la sensibilité, 
exprimée par les personnes 
présentes, à la défense de la 
nature et des peuples, je me dois 
de transmettre au Président de la 
République, qui avait lui-même 
reçu le chef Raoni quelques 
jours auparavant, un courrier 
lui montrant que la population 
française s'inquiète de ce qui 
se passe sur un autre continent 
parce que bien consciente que 
nous n'avons qu'une planète. 

 Et puis à la fin de la 
conférence, on pouvait s'étonner 
que les intervenants ne nous 
donnent pas de consigne sur, 
par exemple, le boycott des 
produits agricoles provenant 
de ces zones de déforestation, 
mais encore une fois la 
philosophie du chef nous éclaire: 
"J'ai appris de mon père et de mon 
grand-père qu'il ne fallait pas se 
battre et créer des conflits entre 
les êtres humains. C'est ce que 
j'essaie de transmettre jusqu'à 
aujourd'hui." Selon son interview 
dans le Progrès du 30 mai.

 Voici une bien belle soirée 
et merci à tous ceux qui l'ont 
permise mais, surtout une bien 
belle leçon.

  Daniel JULLIEN



Vous avez peut-être croisé Elodie 
Mege-Muller, responsable des services 
techniques et Patricia Morel, agent 
polyvalent, sur un vélo électrique dans le 
village. 

Une expérimentation a été menée avec 
ses agents pour se déplacer en vélos 

électriques sur les différents sites. 
Les premiers retours sont positifs 
 et alimenteront la réflexion pour s’équiper.

Remerciements à l’Office du Tourisme des 
Vallons Lyonnais et la CCVL pour le prêt 
gracieux des vélos.

Expérimentation vélos électriques
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Brèves de conseil

Eclairage public  
modalités d'extinction

Réduire la consommation d’énergie, protéger la 
biodiversité, ne pas entraver le travail de la gendarmerie, 
prendre en compte le sentiment d’insécurité … Le débat 
sur l’éclairage public a permis à chacun de donner son 
avis sur les modalités d’extinction de la commune.  
(cf article page 17)

Le conseil municipal a décidé d’agir sur deux fronts :

 une extinction 23 heures à 6 heures de la commune  
à l’exception du centre bourg 

 et au centre-bourg, le remplacement des 263 points 
lumineux par des LEDs 

Délibération n° 2019/05/20 n° 14 : Eclairage public : 
 conditions d’extinction des voiries.

Le référendum d’initiative 
partagée 

sur l’aérodrome de Paris 
Depuis le 13 juin, les électeurs inscrits sur les listes 
électorales peuvent apporter leur soutien à la tenue 
d'un référendum sur la proposition visant à affirmer le 
caractère de service public national de l’exploitation 
des aérodromes de Paris.

Pour que le référendum ait lieu, il faut que 4 717 396 
Français inscrits sur les listes électorales signent 
d’ici au 12 mars 2020.

 
Comment déposer son soutien ?

 sur le site www.referendum.interieur.gouv pour 
les électeurs disposant d’une carte d’identité ou d’u 
passeport 

 auprès d’un agent de la mairie de Vaugneray aux 
horaires d’ouverture.

Partenariat  
EHPAD Les Emeraudes  

et la médiathèque de 
Vaugneray

Un nouveau partenariat a vu le jour entre les 
médiathécaires de Vaugneray et les animatrices 
de l’EHPAD avec pour objectif de favoriser l’accès 
des personnes âgées au livre et à la lecture mais 
également de développer des animations autour 
du livre, de la musique ou d’expositions.

Les actions ont été réfléchies afin de permettre 
au plus grand nombre de résidents d’accéder au 
livre en fonction de son état de santé : animation 
à la médiathèque, portage à l’EHPAD, lecture à 
voix haute de contes, poésies, nouvelles, fables 
(…) ou encore lecture "musicale".

Lire serait bon pour la santé, résidents de 
l’EHPAD, à vos livres !

Sabrina MEZNI,
Directrice Générale des ServicesN°157 g Juillet 2019   p.4

Subvention aux 
associations

Comme chaque année, le conseil municipal a attribué une 
subvention aux associations participant au dynamisme 
festif, sportif, culturel de la commune ou menant des 
actions de solidarité.
La liste des subventions accordées est disponible sur le 
site de la commune.

Délibération n° 2019 06 17 n° 06 : Subventions aux 
associations – Exercice 2019

Délibération n° 2019 06 17 n° 07 : Subventions 2019 - 
USOL GENERAL.
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English breakfast :
6 avril

Commémoration :
18 juin

Quelques évènements parmi tant d'autres ...

Avril - Mai - Juin
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VAUGNERAY

Défilé des classes en 9 
chassées par les 0 :  7 avril

Repas des têtes blanches :
27 avril

Artistes en Val Noir :
du 8 au 10 juin

Tournoi de foot
des classes en 0 : 22 juin

Marché aux fleurs :
4 mai

Commémoration :
8 mai

Bal des 0 :
21 mai

Ball-Trap
 15 et 16 juin

Fête de la musique
 21 juin

Festival Danzan d'O2
 22 juin



 Une rencontre à Vaugneray ...
Chef Raoni
Le 28 mai dernier, la mairie de 
Vaugneray a eu l'occasion de 
recevoir à Vaugneray le grand 
chef indien Raoni.

Lors de son introduction, Monsieur 
le Maire Daniel Jullien, a rappelé 
que la commune est sensible à 
la problématique amérindienne, 
puisqu'elle est en contact depuis 
bientôt une quinzaine d’années 
avec un groupe amérindien qui est 
un peu plus au Nord, au Vénézuéla. 

Le chef Raoni était accompagné 
de Monsieur Jean-Pierre Dutilleux, 
Fondateur de l'association pour la Forêt 
Vierge. (https://www.foretvierge.org/)

"Nous avons démarré cette 
tournée Européenne par la 
rencontre le 13 Mai avec 
le Président Macron. Nous 
sommes venus du Brésil parce 
que naît là-bas une grande 
inquiétude comme vous le 
savez sans doute avec le 
nouveau gouvernement qui 
veut en finir avec les indiens 
et transformer la forêt en 
plantations de soja. 
C’est une destruction qui 
malheureusement aura des 
conséquences dramatiques, 
non seulement pour le 
Brésil, mais pour toute la 
planète puisque que si la 
forêt amazonienne disparaît, 
la température terrestre 
pourrait augmenter de 2 
degrés, ou 2,4 degrés selon 
les scientifiques.

Raoni est ici pour essayer de 
trouver des appuis en vue de 
pouvoir protéger les réserves 
indiennes au Brésil. 

Raoni est le Leader suprême des 
populations indiennes au Brésil, et 
il est venu cette fois avec 3 autres 
caciques : 

Bemoro, un cacique Kayapo, 
est aussi dans la même région que 
Raoni.

Kaiulu, de la tribu des Kamayura 
dans une autre zone et qui elle, 
est aussi une cacique. C’est une 
chef qui représente 16 peuples 
indigènes dans la région du 
Xingu, région qui nous préoccupe 
tous puisque c’est la plus grande 
réserve indienne en Amérique du 
Sud, et sans doute une des plus 
grandes réserves de biodiversité 
de la planète.

Tapi Yawalapiti de l’ethnie 
Yawalapiti aussi du Xingu, qui lui 
est aujourd’hui le grand leader de 
toutes les tribus du sud de cette 
zone. 

Le chef Raoni est sans doute 
le dernier homme au monde à 
porter un labret.(ornementation 
portée sur la lèvre inférieure ou 
supérieure).

Raoni est un chasseur cueilleur 
qui vivait d’une manière libre 
et sauvage dans la forêt 
amazonienne jusqu’à l’âge de 14 
ou 15 ans quand il a été mis en 
contact avec le monde extérieur. 
Raoni est donc un homme qui 
a traversé les âges, de l’âge de 
pierre jusqu’à l’âge d’internet. Il 
est devenu aujourd’hui une icône 
mondiale de l’environnement. 
C’est une très longue histoire, et il 
faudrait des heures pour vous la 
raconter". 

"Nous sommes très préoccupés 
p a r   l ’ a c c é l é r a t i o n   d e   l a 
déforestation en Amazonie. 
Nous sommes ici en Europe pour 
faire campagne avec le cacique 
Raoni parce que nous devons 
nous en préoccuper pour notre 
propre futur. Nous sommes 
venus ici pour essayer d’obtenir 

la collaboration des 
autorités européennes 
parce qu’au Brésil, 
c’est difficile d’avoir 
la collaboration des 
autorités brésiliennes. 

Au Brésil, nous avons 
besoin d’une nouvelle 
prise de conscience de 
la population en général, 
pour qu’elle participe 
à la protection de 
l’environnement et à la 
reforestation.

Nous avons demandé 
a u x   a u t o r i t é s 
e u r o p é e n n e s   q u e 

nous avons rencontrées de 
parler au Brésil et d’essayer de 
communiquer au Brésil qu’il faut 
qu’ils arrêtent de détruire la forêt. 
Et peut-être que nous allons 
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 JEAN-PIERRE DUTILLEUX

 CHEF TAPI YAWALAPITI
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réussir parce que cette campagne 
a un succès retentissant, et elle a 
un effet énorme au Brésil.
Alors peut-être que ça va faire 
réfléchir les autorités brésiliennes 
et peut-être aussi vont-ils changer 
leur comportement vis à vis de la 
protection de la forêt amazonienne".

 

"Mon nom est Kaiulu, je suis de la 
tribu des Kamayura. 
Je représente les femmes. 
Je représente 16 peuples indigènes.
Je suis la présidente de la première 
association des femmes dans cette 
région du Xingu.
Je suis ici pour transmettre la 
préoccupation des femmes 
indigènes. 

Nous les femmes indigènes, nous 
avons une très forte connexion avec 
la Nature. La Nature est notre mère 
comme nous les femmes, nous 
donnons la vie à l’humanité. C’est 
la même chose avec la Nature.
Nous sommes préoccupées par 
la déforestation, nos rivières se 
meurent, nos poissons meurent, ils 
disparaissent de plus en plus. 
Notre territoire est encerclé par de 
grandes fermes. 

Il y a beaucoup de soja tout autour 
de chez nous, et pour cette raison, 
nos rivières sont toutes polluées 
par les pesticides.

Et la conséquence de cette 
pollution et de ces poisons dans 
nos rivières, c’est que des maladies 
que nous ne connaissions pas 
avant apparaissent, comme le 
cancer, le cancer du foie, le cancer 
de l’estomac.

Nous, les fameux indigènes, nous 
dépendons de la forêt. La forêt est 
notre supermarché, elle est notre 
maison, elle est notre pharmacie. 
La forêt est notre vie.

Cette forêt est tellement importante, 
pour nous, mais pas seulement 
pour nous, elle est importante pour 
l’humanité toute entière.

Ma grande préoccupation n’est 
pas tellement pour moi-même, 
mais elle l’est davantage pour nos 
enfants pour nos petits enfants...
Si toute la biodiversité disparaît, 
l’humanité disparaîtra aussi.
Nous sommes venus ici pour vous 
demander de vous unir à nous pour 
qu’ensemble nous sauvions la 
planète.
Se battre pour protéger la forêt est 
aussi un acte de paix pour toute 
l’humanité".

 

"Mon nom est Bemoro. Je suis le 
conseiller et l’assesseur du Chef 
Raoni. Durant toutes ses campagnes, 
je l’accompagne. Je suis aussi à 
ses côtés quand il s’adresse aux 
autorités brésiliennes. Je voulais 
vous dire que pour tous ceux qui 
soutiennent la cause indigène, il 
y a énormément de déforestation 
autour de notre territoire. 

Notre préoccupation est de faire un 
couloir de protection tout autour 
de notre territoire, pour qu’il n’y ait 
plus d’invasion des fermiers, pour 
que nous puissions vivre en paix 
chez nous, et pour ne plus avoir de 
problèmes, parce que les fermiers 
sont très près des limites de notre 
réserve. 

Il y a beaucoup de plantations 
de soja tout autour, et cela me 
préoccupe beaucoup. 

Si nous ne mettons pas fin à cette 
déforestation, des choses terribles 
vont nous arriver". 

 

"Je suis déjà venu plusieurs fois 
ici, en Europe, demander de l’aide.

Au Brésil, ils sont en train de détruire 
la forêt. Je suis très inquiet. Ils vont 
en finir avec la forêt. 
Les grands vents vont se lever, le 
soleil deviendra de plus en plus 
brûlant et nous ne pourrons plus 
respirer proprement.

Ces gens là au Brésil ne 
comprennent rien. Ils détruisent 
tout. Ils veulent faire encore plus 
de barrages. Je ne veux plus de 
barrages.

Je veux que les blancs du Brésil, les 
portugais, nous respectent. 
Nous sommes tous des êtres 
humains. Nous, les indigènes, ne 
sommes pas des animaux. Nous 
sommes égaux.

Je suis très préoccupé par mon 
peuple au Brésil.

Encore de nos jours, les chercheurs 
d’or, les bûcherons, les fermiers, 
tuent les indiens. 
Ce n’est plus comme aux temps 
du Président Kubitschek ou du 
Général Rondon. Le Général 
Rondon me parlait d’une manière 
très amicale. Je ne veux plus qu’on 
tue les indiens. Laissez les vivre là 
où ils sont en paix, près de leurs 
ancêtres.

Voilà pourquoi je suis ici, pour vous 
demander à tous de nous aider à 
protéger nos territoires pour qu’il 
n’y ait plus de problèmes.

C’est ça, surtout qui me rend triste, 
Je suis très inquiet".

Retranscription :
 Edouard Willemin, 

conseiller municipal

Enregistrement :
 Stéphanie Bourdin

L’intégralité de la conférence  
est en ligne sur www.vaugneray.com

 CHEF KAIULU

 CONSEILLER BEMORO

 CHEF RAONI



 Visite à Dabuleni, notre ville jumelle
Relations extérieures
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Chaque été, une délégation de 
Vaugneray répond à l’invitation 
du maire Aurel Bajenaru et depuis 
3 années participe au Festival 
de la pastèque, spécialité locale 
produite en très grande quantité.

Cette année, le festival était 
organisé au centre du village, 
il accueillait de très nombreux 
artistes et groupes de musique et 
danse allant du folklore au rap. Les 
attractions foraines et stands de 
spécialités locales remportaient 
un grand succès auprès de toutes 
les générations.

C’était  l’occasion de retrouver 
de nombreuses personnes 
rencontrées au fil des années  
primar Vasile qui avait signé le 
document du jumelage en 2014. 

Après avoir été bien malade, c’était 
une joie de le retrouver en forme et 
d’évoquer avec lui le souvenir de 
sa visite à Vaugneray.

Au programme de ces journées 
festives : des rencontres et des 
visites et bien sûr la préparation 
du prochain séjour des jeunes 
valnégriens qui partent le 13 juillet 
pour une semaine interculturelle. 
 
Ce groupe est constitué de jeunes 
garçons et filles ayant participé 
il y a quatre ans à la journée du 
jeune citoyen, journée au cours de 
laquelle la première liaison s’était 
faite par téléconférence avec le 
lycée théorétique de Dàbuleni. 

Les jeunes Dàbulenii seront 
accueillis au printemps prochain.

Geneviève Hector,
Adjointe à la culture 

 et aux relations extérieures

Aurel Bajenaru, Maire de Dàbuleni, 
Geneviève HECTOR,

 Adjointe aux relations extérieures  
et Sylvain ROBIER, vice président de l’ASOL 
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Culture Saison 2019-2020

Mercredi 9 octobre 2019
 film de Yvonnick SEGOUIN

Situé en Andalousie dans les 
montagnes enneigées de la Sierra 
Nevada, Mulhacén qui signifie 
"seigneur" en arabe, est le plus 
haut sommet de la péninsule 
Ibérique. À ses pieds, s’étalent 
les charmants villages blancs 
des Alpujarras, dans la typique 
tradition andalouse, entourés des 
anciennes cultures en terrasse 
évoquant les montagnes de l’Atlas.

Mercredi 13 novembre 2019
 film de Pierre-Marie Hubert

A plus de 4 000 m d’altitude, 
l’Altiplano bolivien et son célèbre 
lac TICACA ont été le berceau de 
civilisations pré-colombiennes 
prestigieuses. La recherche 
des croyances et des légendes 
ancestrales a conduit Pierre-Marie 
Hubert et son équipe à découvrir 
une nature éblouissante, source 
de divinités, et une population 
accueillante qui vénère toujours 
les Dieux de l’Altiplano…

Mercredi 11 décembre 2019
 film de Eric Courtade

Tous les superlatifs se sont usés 
à force d’en décrire les éternelles 
beautés mais il eût fallu, pour 
en être digne, inventer de toutes 
pièces un vocabulaire, créer un 
lexique, imaginer une rhétorique 
qui soient à la mesure de Venise, 
la Sérénissime… ! 
Faute de tout cela, les mots du 
commun ne pourront qu’en tracer 
un portrait inachevé !

 Mulhacén  
 le seigneur andalou 

 Bolivie 
 les Dieux de l'Altiplano 

 Venise 
 de lumière en illusion

Mercredi 22 janvier 2020
 film de Philippe Prudent

Sur les hauts plateaux malgaches, 
les Betsiléos cultivent l’art de la 
riziculture. Ici, il se murmure qu’ils 
seraient les meilleurs du pays. 
Habiles riziculteurs, ils ont façonnés 
les pentes qui les entourent en 
gradins pour y installer d’ingénieux 
systèmes d’irrigation. En revanche, 
il n’en va pas de même pour la 
collecte, le stockage et la distribution 
de l’eau potable dont ils n’ont jamais 
fait une priorité jusqu’a l’arrivée 
providentielle de méthodes venues 
d’ailleurs.

Mercredi 12 février 2020
 film de Vincent Robinot

Chaque année, près de 3 millions 
de personnes visitent le Mt St 
Michel. Mais si ce joyau focalise 
tous les regards, il prend sa 
pleine dimension dès lors qu’il 
s’insère dans cet immense 
trésor qu’est la Baie. J’ai eu la 
chance de grandir dans ce cadre 
magnifique. En plongeant dans 
mes souvenirs d’enfance, j’ai 
décidé de redécouvrir ce territoire 
où la merveille St Michel, grâce à 
de nouveaux travaux, renoue enfin 
avec son caractère maritime.

Mercredi 4 mars 2020
 film de Pierre-Marie Hubert

Partir à la voile sur les traces des 
explorateurs ayant franchi le Cap 
Horn et le redoutable passage de 
Drake, pour fondre sur un continent 
fascinant et quasiment vierge de 
présence humaine: l’Antarctique !
Ce film retrace cette formidable 
aventure vécue avec un équipage 
de passionnés et de scientifiques, 
à bord de la goélette Vaïhéré, 
skippée par Eric Dupuis, au départ 
d’Ushuaia, et à destination de la 
Péninsule Antarctique. 

 Ranomamy 
 une eau malgache 

 Mont Saint Michel 
 les merveilles d'une baie

 Antarctique  
 cap sur l'antarctique

 Séance à 14h30  
 Théâtre Le Griffon - Rue de la Déserte à Vaugneray
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La communication du 
Kiosque Infos Jeunes

L’offre de transport  
et la carte Duo

La création d’une zone de 
loisirs multi-sports

L’anti-gaspi et la valorisa-
tion des invendus 

 au service des habitants
Mise en place de 

snapchat, instagram pour 
le partage des infos et des 

évènements intéressant

Courrier à la région pour 
faire entendre  
la demande

2nd courrier au Sytral 
pour un rdv

Demande amené par  
un jeune valnégrien

Préparation du projet 
et présentation au conseil 

municipal  
du 21 janvier dernier

Recherche de lieu  
et montage du cahier  

des charges

Evaluer le volume des 
invendus dans les  

commerces locaux

Pouvoir proposer une 
valorisation  

par les commerçants  
pour les habitants

Il est destiné aux  jeunes de 14-25 
ans qui habitent Vaugneray et 
sont désireux de porter un projet 
de jeunes pour les jeunes.

Ils prennent part à un travail 
d'équipe entre jeunes sous le 
pilotage d’élus communaux, et 
un dialogue de fin de séance se 
tient avec Monsieur le Maire pour 
un retour sur le ou les thèmes 
abordés, l'avancée du projet  et 
obtenir des réponses à certaines 
interrogations.

Il s'agit donc de faire entendre sa 
voix, mais aussi celles des autres, 
ses idées et celles du groupe.  
C’est un engagement conjoint 

des élus et des jeunes pour 
q u e   l a   c o m m u n e   p o r t e 
d e s   p ro j e t s   q u i   ré p o n d e n t  
à leurs besoins.

A ce jour, il y a eu 15 P’tits Déj 
Jeunesse avec une moyenne de 
fréquentation entre 5 et 12 jeunes. 
Quatre  projets en cours depuis le début : 

Le slogan créé par les jeunes 
qui illustre ce temps fort sur la 
commune :

"Nous sommes la génération qui 
innove pour la génération future 
qui innovera à son tour"

  Les P'tits Déj Jeunesse :  
 Venez nous rencontrer et nous rejoindre !

 Jeunesse

 Rencontre Jeunesse franco-Roumaine
Nos jeunes se préparent à la 
3ème édition du séjour d’échange 
interculturel Vaugneray - Dabuleni 
du 13 au 20 juillet. 

Groupe de la MJC de Vaugneray en réunion 
d’information juste avant le départ

Un grand merci à la M
JC, 

partenaire essentiel 
pour la 

réussite du projet d’
échange.

Les jeunes de notre village ami 
les attendent pour leur faire 
connaitre leur culture, leurs 
spécialités, le Danube et les sites 
remarquables. 

2 accompagnateurs de nos jeunes , 
Emma Aoustin (responsable secteur jeunes Vaugneray) 
et Kazan Libercier (animateur Bafa surveillant de baignade)

Groupe du Lycée Téoretic 
de Dabuleni qui prépare l’accueil 
de nos 12 jeunes

Sandrine Arnaud,
Conseillère municipale déléguée à la jeunesse
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Kiosque Infos Jeunesse

Collégiens en parcours 
d’orientation concertée 
pour une entrée dans un 
parcours de formation 
professionnelle en 
alternance

Merci aux entreprises de 
Vaugneray, AURELIA COIFFURE et 
au GARAGE LE COUVENT VIEUX 
qui ont permis ces rencontres 
professionnelles !

P o u r   l a   d e u x i è m e   a n n é e 
consécutive, le Kiosque Information 
Jeunesse a œuvré, en partenariat 
avec les collèges Georges 

Charpak et Saint Sébastien ainsi 
que la Mission Locale et la MJC 
pour rendre possible ces sorties 
d’échanges des jeunes avec les 
professionnels.

Bien engagés dans leur réflexion 
d’orientation, les jeunes ont ainsi 
pu, pour les uns échanger avec 

quatre professionnels, dont la 
gérante de l’établissement de 
coiffure AURELIA de Vaugneray 
et, pour les autres, avec les deux 
propriétaires du garage et leur 
apprenti.

Echanges informels sur le cursus, 
les préférences de chacun, les bons 
et moins bons côtés du métier 
et ses contraintes ! Bienveillance 
des professionnels rencontrés et 
bonne volonté des plus jeunes 
pour la satisfaction de tous et 
surtout de nos jeunes en devenir.

 Sorties découvertes des métiers 2019
 avec le KIJ 

 Mission locale Jeunes en insertion profes-
sionnelle, besoin de faire  
le point ? La Mission Locale 
vous accueille ! 

Après un accueil collectif sur  
T a s s i n - L a - D e m - L u n e , 
Madame Justine CUERVA, 
conseillère emploi-formation,  
peut vous recevoir 
(sur rendez-vous tel  : 04.72.59.18.80)  
sur une permanence assurée à la 
mairie de Vaugneray le 4ème jeudi 
du mois. 

Monsieur Vincent DEBAUNE, 
référent alternance, vous accueille 
tous les mercredis après-midi  
à Tassin sur un Atelier alternance 

(sur inscription par la conseillère 
emploi-formation) : 

pour connaître le cadre des 
contrats en alternance, les lieux où 
chercher les offres et pour exprimer 
ton projet ! 

Et pour le jeune dont le projet 
d’apprentissage est validé, le 
dispositif Réussite apprentissage 
(sur inscription par la conseillère)  
te propose un accompagnement 
plus personnalisé pour ta 
recherche d’apprent issage :  
avec des propositions d’entretiens 
individuels et des après-midi 
coaching! 

Sandrine Arnaud,
Conseillère municipale déléguée à la jeunesse

 Planning familial
Jeunes 12-26 ans  
des Vallons et Monts  
du Lyonnais ! 
Besoin d’écoute et / ou 
d’information.

Marine AUBRY, l’animatrice 
Prévention de notre territoire 
te reçoit en toute gratuité et 
confidentialité, seul.e ou en petit 
groupe de la façon suivante :

En présence régulière à  la 
MJC de Vaugneray 
04 78 45 90 54  et 

bienvenue@mjc-vaugneray.org

A la demande et sur RDV 
dans les autres MJC 
 et Espaces Jeunes 

de la CCVL
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 Episode de chaleur ...
 Affaires scolaires

Comme annoncé précédemment 
les travaux de démolition 
débuteront bien deuxième 
quinzaine de juillet.
Plusieurs échanges avec 

l'architecte M. Neel permettent 
d'avancer l'esquisse du bâtiment 
présentée page 15 du bulletin. 
Le corps enseignant ainsi que 
l'association des parents d'élèves 

sont associés à la réflexion afin 
d'obtenir une réalisation qui 
corresponde au mieux à leurs 
besoins.

 Côté travaux

Béatrice Dumortier,
Adjointe aux affaires scolaires

Nous serons sur la 3ème 
et dernière année du PEDT  
(Projet Educatif Du Territoire) mis 
en place en 2014 avec la réforme 
des rythmes scolaires et re-signé 
en 2017 pour une durée de 3 ans.

Le rythme des 5 matinées 
travaillées sera donc maintenu 
pour cette rentrée scolaire.

Les enfants pourront alors 
bénéficier à nouveau de 3h de TAP 
par semaine, avec des activités 
sportives.

 Quelques informations de pré-rentrée

ACTIVITÉS :

accro-tramp
foot
ping-pong
ludique 
(avec la création d'un jeux 
surprise autour du village) 

culinaires
(avec des produits locaux  
et de saison)

La rentrée aura lieu le lundi 02 septembre 2019.

Ce premier gros épisode de chaleur 
fin juin n'aura échappé à personne...
 
Afin d'essayer de rafraîchir nos 
petits écoliers, nous avons installé 
dans la cour de l'école élémentaire 
un système de brumisateur.

Ainsi durant les temps périscolaires, 
chacun pouvait profiter de ce petit 
brin de fraîcheur.

Pour les plus petits, des jeux d'eau ont été improvisés et 
installés afin qu'ils puissent patauger au gré de leurs envies.



Comme chaque année depuis 
la canicule de 2003, la phase de 
veille saisonnière relative au plan 
départemental canicule a été activée.

Cette veille s’adresse au public fragile, 
isolé. L’objectif est de protéger cette 
population durant ces périodes de 

très fortes chaleurs où la température peut 
parfois atteindre les 40° en journée et ne 
pas descendre en-dessous des 20° la nuit.

Chaque personne de plus de 65 ans 
de la commune repérée comme 
potentiellement fragile a dû recevoir un 
courrier d’information.

Je vous invite donc à vous faire recenser auprès  
du CCAS, pour vous ou l’un de vos proches, afin 
que l’on vous inscrive dans le registre de veille plan 
canicule.

Ce registre nous permet de renforcer les actions 
déjà en place tout au long de l’année : un appel 
téléphonique, une visite à domicile, un portage de 
repas (via le service des porteurs de repas)...
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Centre Communal
d'Action Sociale - CCAS
 Canicule

 La Semaine Bleue

Béatrice Dumortier

Comme chaque année, le SIPAG 
organise "La semaine Bleue".

Elle aura lieu du 7 au 11 octobre 2019.

Vous trouverez dès à présent le programme  
des activités prévues sur la semaine.

Je rappelle que cette "Semaine Bleue" est organisée 
pour toutes les personnes de 60 ans et plus...

Alors n'hésitez pas à le faire savoir et à vous inscrire 
afin de passer un moment convivial.

       Ecoute

    Accompagnement

 Prévention

Aide aux aidants

  Adaptation 
   du Logement

        Santé

La Semaine Bleue
Semaine Nationale des retraités et des personnes âgées

DÉCOUVREZ LES ANIMATIONS PROCHES DE CHEZ VOUS !

Du 8 au 11 Octobre 2019

Brindas

Charbonnières-les-Bains         

Courzieu

Craponne 

Grézieu-la-Varenne

Marcy-L’Etoile

Messimy

Pollionnay

Sainte-Consorce 

St-Genis-les-Ollières

Thurins

Vaugneray

Yzeron

124, Place Andrée Marie Perrin - 69 290 Craponne  

tél. : 04 37 22 07 24 - contact@lesipag.org - www.lesipag.org

O
c

r
eR

o
se

 5
83

7-
69

2

La Semaine BleueSemaine Nationale des retraités et des personnes âgées
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Plus d’informations au SIPAG : 04 37 22 07 24 
Plus d’informations au SIPAG : 04 37 22 07 24 

DÉCOUVREZ LES ANIMATIONS  PROCHES DE CHEZ VOUS !

Du  7  au  11  
Octobre 2019

LOTO à Courzieu 9  Octobre 2019

CINÉMA à Charbonnières-les-Bains 10  Octobre 2019

RANDONNÉE à St-Genis-les-Ollières 8  Octobre 2019

BAL à Vaugneray 11  Octobre 2019

à Craponne 7  Octobre 2019
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 MOYENS D'EXPRESSIONPar délibération du 17 juin 2019 
affichée en Mairie le 24 juin 2019,  
le Conseil municipal de Vaugneray 
a fixé les modalités de mise à dis-
position du dossier de modification 
simplifiée n°1 du PLU engagée par 
arrêté du Maire du 3 juin 2019.

Le projet de modification 
simplifiée comporte 
les objectifs suivants :

Adapter l'orientation d'aména-
gement et de programmation du 
quartier "La Maletière" afin d'as-
souplir la répartition spatiale des 
formes de logements attendus 
dans le secteur.

Ajuster le règlement écrit du 
PLU pour préciser et renforcer la 
production de logements locatifs 
sociaux dans les zones urbaines 
et à urbaniser.

Le dossier du projet de modification 
simplifiée n°1 sera mis à disposition 
du public pour une durée d'un mois :

DU LUNDI 2 SEPTEMBRE 2019  
AU MERCREDI 2 OCTOBRE 2019

Outre le présent avis affiché au 
moins 8 jours avant le début de la 
mise à disposition et pour toute la 
durée de celle-ci, une publication 
dans un journal diffusé dans le 
département est prévue dans le 
même délai.

L e   p u b l i c   p o u r r a   p r e n d r e 
connaissance du dossier :

En Mairie de Vaugneray, 1 place 
de la Mairie, aux jours et horaires 
habituels d'ouverture :

-  du lundi au vendredi 
    de 8h30 à 12 h et de 14h à 18h

-  le samedi de 8h30 à 12h.

Sur le site internet de la 
c o m m u n e   d e   V a u g n e r a y  

http://www.vaugneray.com.

Le public pourra formuler ses 
observations :

En les consignant sur le registre à 
feuillets non mobiles, côté et paraphé 
par le Maire, mis à disposition du 
public en Mairie de Vaugneray

En adressant un courrier  
à l’attention de Monsieur le 
Maire de Vaugneray (1, place 
de la Mairie 69670 Vaugneray), 
en mentionnant l’objet suivant 
"Modification simplifiée n°1 du 
PLU"

En adressant un courriel à : 
plu@vaugneray.com

A l'issue du délai de mise à 
disposition du public, le registre 
sera clos et signé par le Maire. 
Ce dernier présentera au conseil 
municipal le bilan de la mise à 
disposition du public qui adoptera 
le projet par délibération motivée, 

et éventuellement modifié pour 
tenir compte des avis émis et des 
observations du public.

 Modalités de mise à disposition au public

Modification simplifiée n°1
du PLU de Vaugneray

 MOYENS D'INFORMATION

 LIEUX DE CONSULTATION
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Point sur les travaux

L’architecte Mr Neel en charge des 
travaux de l’extension de l’école 
primaire a présenté une esquisse 
à la municipalité 

qui sera 
le point de 
départ de la réflexion.
Il s’agit de construire 4 classes 
supplémentaires à la place de 
l’ancienne maison Simonard. Ces 
classes accueilleront les plus 
grands, CM1 et CM2, et libèreront 
ainsi des classes pour l’école 
maternelle. Une première tranche 
de travaux sera la démolition de 
l’ancienne maison qui devrait 
débuter courant juillet après avoir 
retiré l‘amiante dans différentes 
parties.
Une nouvelle réunion est prévue 
pour finaliser la conception de ce 
bâtiment en tenant compte des 
remarques des professeurs de 
l’école. Les travaux débuteront en 
octobre pour se finir à la rentrée de 
septembre 2020.
En attendant un bungalow sera 
installé dans la cour du haut (en 
dessous du parking pour disposer 
d’une salle d’animation). Ceci 
libèrera une classe maternelle 
supplémentaire.

Pour Valtrions
Le local de la diligence place des 
cadettes est pratiquement terminé 
fin juin et devrait être opérationnel 
pour la rentrée de septembre. 

Le socle extérieur en bois  
permettant l’accès handicapé 
et les 2 marches d’escalier sont 
un chantier plus complexe que 
prévu. Ce léger retard n’aura pas 
d’incidence sur l’ouverture possible 
de la Ressourcerie. Pendant les 
travaux, une poutre de charpente  
que l’on a nettoyée a permis de 
faire apparaître une date gravée 
correspondant certainement à sa 
mise en place  en date de 1674. 
Cette inscription a été conservée 
et sera visible par tous.
2 tables de pique-nique seront 

installées à St Laurent de Vaux au 
niveau de l’espace famille le long 
de la rivière dans le but d’améliorer 
l’espace randonnée . 
Un toboggan sera aussi mis 
en place dans cet espace déjà 
aménagé en partie.

Au niveau du parc Joseph 
Vialatoux une table de pique 
nique sera installée vers le cerisier 
existant. Une table avec une grille 
dessinée pour jouer aux dames et 
aux échecs sera également mise 
en place.
En face, un parcours en bois fait 
de 2 tourelles, une piste toboggan, 
une piste escalade et une barre 
pompier ainsi qu’un autre petit 
jeu seront aussi mis en place 
avec des bancs et des poubelles. 
Une mini bibliothèque libre sera 
à la disposition des amateurs 
de lecture gratuitement dans le 
parc. On prend un livre, on le lit,  
on le range, c’est simple et pratique . 

Gérard Duplat ,
Adjoint aux travaux
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Nous vous souhaitons 
de bonnes vacances.

 EXTENSION ÉCOLE PRIMAIRE

 LOCAL PLACE DES CADETTES

 AMÉNAGEMENT DES JEUX  
 ET ESPACES PIQUE NIQUE

Projet à l'étude
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 Déchets : des silos
 Voirie

Permis de Construire

PC19O0002
315 chemin des Hauts de Cunieux 
Construction d'une maison individuelle 
Permis refusé

PC19O0003   
12 bis route de Bordeaux Construction 
d'une maison individuelle 
Permis accordé

PC19O0004  
3 impasse du Recret 
Extension d'une maison individuelle 
Habitation+Piscine 
Permis accordé

PC19O0005  
13 rue de Charpieu 
Construction d'une maison individuelle
Permis accordé avec prescriptions

PC19O0006  
1261 chemin de la Milonière 
Extension d'une habitation-Galerie+Piscine 
Permis accordé

PC18O0009M01  
Lieu-dit "La Maletière" 
Modification limites+stationnements 
+implantation LLS 
Permis accordé

PC16R0045M01 
Lot. Les Hauts de Montferrat I-Lot 12 
Extension d'un bâtiment agricole
Modification aspect extérieur  
+suppression auvent    Permis accordé

PC19O0007 
PAE de Maison-Blanche 
Extension d'un local professionnel 
Permis accordé

PC19O0010 
1 Bis Rue de Verville 
Construction Maison individuelle 
Permis accordé avec prescriptions

Liste des permis statués entre le 19 mars 2019 et le 10 mai 2019
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La communauté de communes 
des Vallons du Lyonnais procède 
à l'installation de points de collecte 
des déchets en silos enterrés  
à Vaugneray.

Trois points de collecte de déchets 
en silos enterrés sont aménagé sur 
la commune :

  
 

    Place de Verdun
  Place du 11 novembre
  Rue de la Maletière

L'objectif était de supprimer les 
poubelles dans le Centre Bourg.

Cette instal lat ion permettra 
g r a n d e m e n t   d 'a m é l i o r e r   l a 
salubrité, notamment près de la 
salle des fêtes.

Elle permet aux habitants du centre 
bourg de ne plus à avoir à stocker 
les déchets à domicile.

Il n'y aura plus de raison d'avoir 
des conteneurs sur les trottoirs, 
gênant la circulation des piétons et 
abîmant l'esthétique.

Henri Coquard,
Adjoint à la voirie

Place de Verdun Place du 11 novembre Rue de la Maletière



Remplacer et rénover les 
a r m o i r e s   e t   p e r m e t t r e  
une exctinction de la commune

Investir dans des LEDs 
pour les 263 points lumineux  
du centre bourg 

Assurer la maintenance de 
tout le réseau d’éclairage public

Vous avez suivi les 2 premiers 
actes du projet sur l’éclairage public 
dans les précédents magazines 
d’information communale.

L’acte I a été la consultation 
publique de tous les habitants dont 
les résultats vous ont été reportés. 

L’acte II a été la consultation et la 
proposition du comité consultatif 
développement durable (CCDD) 
dont nous vous avons fait part. 

L’acte III s’est finalisé par la 
décision du conseil municipal lors 
de sa séance du 22 mai dernier.

Souvenez-vous….

Le CCDD proposait en mars le 
scenario 3 suivant :
Une Extinction de la commune de 
23h30 à 5h30 sauf le centre qui 
resterait éclairé les vendredis et 
samedis. 

Le travail de réflexion et d’optimi-
sation de l’éclairage public s’est 
continué sur avril et mai, prenant 
en compte des éléments nouveaux 
portés à notre connaissance :

L’investissement indispensable 
dans des ampoules à très basse 
consommation pour limiter la 
consommation, les LEDs, qui 
représenteront bientôt la totalité 
du marché de l’ampoule, et dont le 
coût est estimé à 100 000 € pour 
l’éclairage du centre bourg.

 L’a v i s   d é f a v o r a b l e   d e   l a 
gendarmerie à l’extinction du 
centre bourg.

Un 4ème scenario et un 5ème ont été 
proposés au conseil municipal 
dans ce contexte :

Scenario 4 : 
Extinction de la commune de 
23h30 à 5h30 sauf le centre bourg 
qui resterait éclairé par des LEDs 
(25 W).

Scenario 5 :
Extinction de la commune de 
23h à 6h sauf le centre bourg 
qui resterait éclairé par des LEDs  
(25 W).
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Comité Consultatif 
Développement Durable
 Eclairage public :  
 Acte III, passage à l'acte ...IV

Consommation (KWh) Scenario 3 Scenario 4 Scenario 5
Annuelle commune 270 401 144 800 113 379 98 414
Réduction consommation Totale 46 % 58 % 64 %

Coût (0,12€/KW/h) Scenario 3 Scenario 4 Scenario 5
Annuel total commune 40 648 25 576 21 805 20 010
Réduction coût Total 37 % 47 % 51 %

Le conseil municipal a délibéré pour la mise en application du scénario 5,  
considérant la réduction importante de la consommation d’énergie.

Nous vous donnons rendez-vous  
dans le prochain Vivre à Vaugneray.     Pour le Comité Développement Durable,

Anne Lanson-Peyre de Fabrègues

L’acte IV se prépare. 
Trois appels d’offre sont en cours de finalisation pour :
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Val’trions

2019, un tournant décisif !

En 2016, l’association Val’Trions lançait son projet de créer une 
Ressourcerie près de chez vous. 
Tout un programme s’inscrivant dans une économie sociale et 
solidaire sur notre territoire. 

C’est ainsi que :

Nous apportons un service de proximité en collectant et valorisant 
des objets qui ne sont plus utilisés pour leur donner une seconde vie 
et les revendre à petits prix.

 Nous contribuons à la protection de l'environnement en réduisant 
nos déchets et en aidant à changer de mode de consommation les 
citoyens.

Tout en étant au service de l'humain en accompagnant des 
personnes vers un emploi durable.

Soutenus par de nombreux bénévoles et vous tous qui fréquentez 
toujours de plus en plus nombreux la Ressourcerie, nous avons 
obtenu une reconnaissance de l’Etat pour accueillir nos 4 premiers 
salariés en insertion depuis le 1er mai de cette année.  

 Une ressourcerie près de chez vous !

Que ce soit sur le textile, les meubles, les livres, l’électroménager,  
les jouets, il y a toujours des nouveautés à découvrir ! 

Et la boutique vous propose ses produits à petits prix : 
de l'utile, du décoratif, du culturel, de la mode, pour tous les goûts.

Suivez-nous en direct sur Facebook pour être informés de nos ventes 
flash, animations et de la présence de nos partenaires. 

@AssociationValTrions

 Toujours autant de bonnes affaires à faire !

A vos agendas - Nouveaux Horaires !

La boutique est désormais ouverte : 
• Tous les vendredis de 15h à 18h 
• Tous les samedis de 9h à 12h30

Les apports :
Venez apporter vos objets en bon état et propres  

• pendant les horaires d’ouverture  
• et tous les mercredis de 14h00 à 17h00
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Le 25 mai CEVIVAL a réuni ses actionnaires  
à l’occasion de sa 1ère Assemblée Générale. 
 
Dans la nouvelle salle du Conseil que la CCVL avait mise 
à sa disposition, CEVIVAL a tenu sa 1ère Assemblée 
Générale à laquelle une trentaine d’actionnaires sont 
venus assister. Outre l’acceptation 
des résolutions proposées ils ont 
participé à l’élection de 4 nouveaux 
membres du Conseil de Gestion. 
Celui-ci comprend désormais 12 
membres contre 9 auparavant. 

Le débat Citoyen
Un débat avec les citoyens présents  
a été organisé.
Sous la forme d’un  petit sketch, les 
"joyeux lurons" nous ont expliqué 
le principe de fonctionnement  
des panneaux solaires ainsi que toutes les phases de 
développement des Centrales Villageoises. Ensuite, 
la société Hespul a animé un petit quizz sur les idées 
reçues en matière d’énergies renouvelables et enfin, 
deux membres du Conseil de gestion sont venus nous 
expliquer les difficultés qu’ils avaient pu rencontrer au 
cours de ces deux dernières années et répondre aux 
questions  de l’auditoire.

L’inauguration

Le 3ème temps de cette matinée a été l’inauguration 
officielle des 18 premières installations de CEVIVAL, fin 
de la 1ère phase de ce projet porté depuis février 2017 
par une vingtaine de citoyens bénévoles encouragés 

par l’ensemble des élus de la 
CCVL, la Région qui a contribué 
à la faisabilité de cette aventure 
en versant une subvent ion 
c o n s é q u e n t e   e t   s o u t e n u 
également et surtout par les 130 
actionnaires qui n’ont pas hésité à 
faire confiance à cette toute jeune 
société. 

Ont pris la parole, la Présidente 
de CEVIVAL, Margaux Aiglon, 
le Président de la CCVL, Daniel 
M a l o s s e   e t   l a   C o n s e i l l è r e 

régionale, Sophie Cruz. Tous trois ont insisté sur le rôle 
essentiel joué par les citoyens dans la mise en place 
de la transition énergétique sur le territoire de la CCVL.
La matinée s’est terminée avec un buffet convivial 
autour duquel  les convives ont pu continuer à discuter.

Olivier Aiglon 
conseil de gestion de CEVIVAL

 Assemblée Générale
CEVIVAL

café réparationCafé-réparation

Nous vous attendons  
lors du prochain événement :

Samedi 21 septembre 2019

Rendez-vous de 9h à 12h 
Place des cadettes
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Des élus demandent dix 
ans supplémentaires

Le 25/05/2019 :
La Région  Auvergne-Rhône-Alpes, 
le Département de la Loire et Saint-
Etienne Métropole réclament cette 
prolongation au gouvernement.  
La SCL a toujours affirmé que la 
DUP n'étant pas abrogée, l'A45 
peut toujours être relancée.

En effet à l'été 2020 (en juillet), la 
déclaration d'utilité publique (DUP) 
de l'A45 arrivera à son terme, il 
faudrait alors recommencer toute 
la procédure pour espérer voir 
cette autoroute entre Saint-Etienne 
et Lyon.

Pour cette raison, les élus de la Loire 
et de la Région ont demandé cette 
prolongation de la DUP de 10 ans.  

Le projet de l'A45 n'ai pas enterré 
définitivement parce que le 
ministère des transports n'a 
jamais officiellement annoncé son 
abrogation définitive. 

Le gouvernement n'a encore pas 
pris de décision sur ce projet de 
prolongation de la Déclaration 
d'Utilité Publique (DUP) qui prendra 
fin à l'été 2020.

En direct de l'Assemblée 
Nationale, M. Jean-Luc 
Fugit confirme l'abandon 
du projet de l'A45

Hier, lors de l'examen du projet  
de la loi d'orientation des mobilités 
(LOM) en séance publique  
à l'Assemblée Nationale,Madame la 
Ministre des Transports, Elisabeth 
Borne, a confirmé l'abandon du 
projet de l'A45 en ne le retenant 
pas parmi la programmation des 
investissements de transports 
prévue par la loi.

La Ministre a, ce faisant, refusé de 
prolonger la déclaration d'utilité 
publique relative à ce projet  
et a confirmé que l'Etat allait investir 
dans les travaux d'amélioration de 
la mobilité entre les agglomérations 
lyonnaise et stéphanoise à hauteur 
de 400 millions d'Euros.

Cette décision s'inscrit en parfaite 
cohérence avec l'esprit de la LOM 
qui tend à repenser la mobilité 

du quotidien en vue de faire 
face, notamment, à l'urgence 
environnementale et climatique.
L'objectifvisé par la LOM, qui tend 
à proposer à nos concitoyens des 
alternatives crédibles à l'usage 
individuel de la voiture, ne pouvait 
pas se traduire, sur notre territoire, 
par la construction d'une nouvelle 
autoroute.

Désormais, nous devons donc 
poursuivre nos travaux sur 
l'amélioration de la mobilité entre 
les deux agglomérations, menés 
par les service de l'Etat.
La Ministre a d'ailleurs annoncé 
qu'elle viendra prochainement à la 
rencontre des élus des territoires 
de la Loire et du Rhône.

Il est en effet essentiel, pour 
l'intérêt de nos concitoyens , que 
nous parvenions rapidement à 
nous accorder sur les grands 
principes de cette démarche 
globale d'amélioration  multi et 
intermodaleet que l'ensemble 

des acteurs de ce dossier puisse 
s'entendre sur un "pacte mobilité" 
dans le corridor Saint-Etienne/
Lyon

 Jean-Luc Fugit , 
Député du Rhône

La Région Auvergne-Rhône-
Alpes a déjà étudié le sujet des 
transports ferroviaires entre  
Saint-Etienne et Lyon : "Il a été 
convenu de travailler à la création 
de parkings relais à proximité 
des gares et à l'amélioration  
de transports publics connectés 
à ces dernières, à l'exemple de 
la nouvelle ligne de tramway à  
Saint-Etienne", détaillent les élus. 
"Il a été aussi question d'augmenter 
la capacité du nombre de voyageurs 
dans les trains".

Il faut que nos élus s'entendent sur 
un pacte mobilité dans le corridor 
Saint-Etienne/Lyon.

Le bureau Comité SCL Vaugneray
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Sauvegarde des Coteaux 
du Lyonnais

 Déclaration d'utilité publique de l'A45 :

 Communiqué du 14/06/2019 :



 

Caisse régionale d’Assurances Mutuelles Agricoles de Rhône-Alpes Auvergne 50 rue de Saint-Cyr  
69251 Lyon cedex 09 - 779  838  366  RCS Lyon  Entreprise régie par le Code des Assurances et soumise à l’Autorité de 

Contrôle Prudentiel et de Résolution - 4 place de Budapest CS 92459 - 75436 Paris Cedex 09. Photo : Aurélien Chauvaud.

 VOTRE AGENCE  
À VAUGNERAY  
2, Place de la Mairie 

Tél. 09 74 50 34 08 
Prix d’un appel local à partir d’un �xe
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OFFICE DU TOURISME
 Les Estivales

 Zoom sur les activités à Vaugneray

Du 6 juillet au 31 août, l’Office de 
Tourisme vous réserve de belles 
surprises en partenariat avec les pres-
tataires des Vallons du Lyonnais !  

Une trentaine d’activités sont 
proposées : visites guidées de villages, 
balades avec les poneys, marché  
nocturne, cluedo, visites d’atelier  
ou ferme, marche nordique, stage 
de survie, ateliers dans les musées, 
soirées astronomie… Visite guidée du château d’Hoirieu
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• Visite guidée du château d’Hoirieu
Dimanche 7 juillet
Ouverture exceptionnelle pour deux visites guidées 
animées par les propriétaires. Venez découvrir 
l’intérieur et le parc. A 14h30 et à 16h   -   Réservation 
obligatoire - Tarifs : 3€, gratuit pour les moins de 12 ans.

• Stage de survie en forêt spécial ados 
Lundi 8 et mardi 9 juillet
Lundi 26 et mardi 27 août 
Proposez à vos ados deux jours en forêt 
avec Atika Sport Nature. Progresser à 
pied avec carte et boussole, trouver 
des points d’eau et la rendre potable, 
fabriquer un abri pour la nuit, faire du feu, 

dormir à la belle étoile avec des moyens rudimentaires…  
De 12 à 16 ans   -   Réservation obligatoire   -   Tarif : 50€
 
• Soirée marche nordique à Vaugneray 

Vendredi 12 juillet 
Atika Sport Nature vous propose 
une soirée d’initiation à la 
marche nordique, pratiquée en 
pleine nature. De 18h30 à 20h   
Réservation obligatoire - Tarif : 10€
 

• Randonnée "feux d’artifice du Lyonnais" 
Samedi 13 juillet
Atika Sport Nature vous propose une 
randonnée sur les hauteurs des Monts 
du Lyonnais pour admirer les nombreux 
feux d’artifice tirés dans la région. 
De 20h30 à 23h  - Réservation  obligatoire  
Tarifs : adulte 10€, enfant 5€

 
• Randonnée pédestre "Tour du Lyonnais" 

Du mardi 16 au jeudi 18 juillet
Atika Sport Nature vous propose  
une randonnée de trois jours par 
les sentiers oubliés des hauts 
du Lyonnais. Nuit sous tente.
Réservation obligatoire - Tarif : 210€

• Stage de survie en forêt à Vaugneray 
Samedi 20 et dimanche 21 juillet
Samedi 27 et dimanche 28 juillet
Samedi 24 et dimanche 25 août 
Participez avec Atika Sport Nature à un stage de deux 
jours en forêt. Progresser à pied avec carte et boussole, 
rejoindre des points d’eau, fabriquer un abri pour la nuit... 
Réservation obligatoire  -  Tarif : 90€
 
• Visite guidée de Vaugneray 
 Dimanche 21 juillet

Partez à la découverte de l’histoire du 
village avec Geneviève Hector. 
A 15h
Réservation obligatoire Gratuit

• Initiation à la marche nordique à Vaugneray 
Mercredi 28, jeudi 29 ou vendredi 30 août
Atika Sport Nature vous propose  
trois journées dédiées à la découverte  
de la marche nordique. 
Seul, en famille ou entre amis, venez 

 vous initier à l’horaire que vous 
 souhaitez sur réservation.
Horaires au choix - Réservation obligatoire - Tarif : 10€

Les horaires de l’OTVL :

• Eté : du 1er juillet au 31 août
Du mardi au dimanche  

de 10h à 13h et de 14h à 18h  
Place centrale à Yzeron

04 78 57 57 47     office.tourisme@ccvl.fr  
www.ccvl.fr 

Retrouvez le programme complet sur toutes 

les communes des Vallons du Lyonnais : 
www.ccvl.fr

La réservation est obligatoire pour toutes les 

activités auprès de l’Office de Tourisme au 
04 78 57 57 47 !



Cette année, la saison estivale pour 
les 2 piscines intercommunales 
(Vaugneray et Thurins) débutera 
le samedi 29 juin et s'achèvera  
le dimanche 1er septembre au soir.

 Piscine de Vaugneray
- Tous les jours de la semaine 
   de 10h à 19h30
- Tarifs habituels 

 Piscine de Thurins
- Du mardi au dimanche
   de 13h à 19h
- Tarifs :
      • 15 ans et plus : 3€
      • 4 à 15 ans : 2€
      • de 4 ans : gratuit

Rappel : le bonnet de bain est 
obligatoire dans les 2 piscines ! 

 Piscine de Vaugneray
- Les cours d’aquabike auront lieu 
les lundis, mercredis et vendredis 
à 19h (réservation à l’accueil de la 
piscine).

- Côté animations gratuites, des 
baptêmes de plongée avec le club 
Galathée seront proposés (dates à 
venir). Les maîtres nageurs propo-
seront des cours de plongeon et de 
water-polo.

-  Enfin, le réseau des médiathèques 
de l’Ouest Lyonnais Médi@val 
organisera cet été encore "Bains 
de lecture": les jeudis 11, 18, 25 
juillet et 1er août, de 14h à 17h, 
dans le parc de la piscine, des 
livres, BD, magazines… seront mis 
à disposition pour une lecture au 
soleil ! 

Des lectures seront proposées par 
les médiathécaires.

 Piscine de Thurins
Du côté des animations, en plus 
des activités proposées par 
l'association des familles de 
Thurins, 
- des baptêmes de plongée seront 
organisés avec le club Galathée 
(dates à définir).

- D'autres activités : water-polo et 
beach-volley, seront animées par 
l'équipe des maîtres nageurs en 
fonction de l'affluence et du public.

- Et pour les petits creux, des 
glaces, friandises et boissons 
fraîches seront vendues à la caisse 
de la piscine.
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CCVL
 Les piscines intercommunales

 LES ANIMATIONS PRÉVUES

 SAISON ESTIVALE

Ce que vous proposent les piscines 
intercommunales cet été

RETROUVEZ TOUTES LES 
INFORMATIONS : 

www.ccvl.fr 

ou suivez les actualités de la 
page Facebook de la CCVL.



C’est grâce à la participation  

des annonceurs 

que ce bulletin vous est offert,

nous tenons à les en remercier .
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GEVL

Vie économique

Entreprises - Associations - Collectivités locales - Salariés
Le Groupement d’Employeurs 
se rafraîchit pour l’été avec son 
nouveau site internet ! 
Plus moderne, nous vous invitons 
à aller déposer vos CV sur ce 
dernier !

Vous pouvez désormais postuler 
directement sur gevl.fr, vous aurez 
aussi la possibilité de consulter 
nos offres d’emplois à jour et les 
actualités de notre groupement, 
ainsi que de notre beau territoire.

Rejoignez également notre com-
munauté sur nos réseaux sociaux 
(Facebook et LinkedIn) pour vous 
informer en direct sur nos offres 
d’emplois en temps partagé pour 
vous ou votre entourage.
Amis dirigeants, n’hésitez pas à 
nous contacter !
Rejoindre le réseau du Groupement 
d’Employeurs, c’est dynamiser 
l’activité de toute une région tout 
en réduisant ses charges et de 
poursuivre son cœur de métier.

Chers clients, 
Nous vous informons que Les 
Gourman'dînent ont déménagé 
sur Thurins pour investir un local 
de production plus grand et plus 
fonctionnel.
Nous continuons notre activité 
de traiteur événementiel sur 
commande, vous pouvez nous 

joindre au même numéro 
04.78.45.88.07 ou par mail  
lesgourmandinent@gmail.com

Nous sommes encore à Vaugneray 
jusqu'au 27 juillet.

Ensuite Amandine, Charline et 
Océane WOILLE reprennent la 
boutique et vont continuer la même 
activité de charcuterie, traiteur et 

même ajouter une partie pâtisserie 
pour vous accueillir à "L'atelier des 
3 soeurs" et ce à partir du mardi 27 
août.

Nous vous remercions de votre 
compréhension et de votre fidélité.

Caroline & Sébastien et toute 
l'équipe des Gourman'dînent.

Nathalie Colcombet vous 
propose deux nouveaux volets 
d'accompagnement 

formation professionnelle pour 
vous et vos équipes
ateliers "famille et équipe 
pédagogique" afin de renouer le 
dialogue autour de la Co-éducation
Ateliers parents et/ou famille

Nathalie Colcombet 
07 61 61 32 07 

www.colcombetcoachingformation.fr

A//TWO - DECO  
créateurs d'intérieur

Vanessa et Hervé VOET  
ont fait de leur 
passion un métier et 

créé leur entreprise il y a un an. 
Parce que pour eux," la décoration 
n'est pas réservée à une élite", ils 
vous proposent quatre formules 
adaptées à votre budget : 

le coaching déco, un rendez vous 
chez vous ou échange au téléphone  
pour trouver votre style déco.

l'aménagement d'espace à partir 
de plans.

dessin de mobilier sur mesure 
alliant design et fonctionnalité.

la réalisation de fresques 
murales à la main pour  
personnaliser vos murs.

Pour plus d'informations :
 www.atwo-deco.fr
Vanessa & Hervé  
06 11 76 02 99 

rv@hervevoet.com

 LES GOURMAN'DÎNENT

 NC COACHING & FORMATION 

GEVL

ZA DES DEUX VALLEES
6 Impasse des Deux Vallées 

69670 VAUGNERAY

Tél : 09.61.34.15.73 
Mobile : 06.18.79.79.00
Mail : contact@gevl.fr

www.gevl.fr
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C’est grâce à la participation  

des annonceurs 

que ce bulletin vous est offert,

nous tenons à les en remercier .
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Porteurs de repas

La coordination est assurée 
a c t u e l l e m e n t   p a r   M a d a m e 
Claudette CARRET depuis le 1er 
octobre 2006 et ceci bénévolement.

En 2018 c’est 5481 repas qui ont 
été distribués par une vingtaine 
de bénévoles avec leur véhicule 
personnel.

Comme toutes les années le 20 
juin Claudette nous a réunis chez 
elle, avec nos conjoints, pour une 
journée détente, avec un bon repas.

 Elle nous a confirmé qu’elle mettait 
fin à cette mission au 31-12-2019 
(avis aux amateurs)
 

Les porteurs de repas

Merci Claudette 
pour ta disponibilité

 pendant toutes ses
 années.

Comme vous le savez ce service a été mis en place  
suite à une délibération du CCAS du 20 janvier 1988.
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L'Antre liens

A chaque nouvelle saison, ses nouveautés :

 Animations ponctuelles :
Diffusions et débats autour de films documentaires 
ayant pour thème l’écologie, la citoyenneté…
Ateliers DIY spécialisés (produits d’hygiène, 
cosmétiques…)
Soirées jeux de société pour adultes 
Et toujours : soirées orientales et latines, "bœuf musical", 
après-midis jeux de société en famille, conférences, 
ateliers de méditation silencieuse, concert de Gospel.

 Activités hebdomadaires :
Danse Expressive Improvisée (lundi de 19H15 à 20H30) 
ou Créative (mercredi de 16H30 à 17H30)
Batchata (lundi 20H30 à 21H30), English Time 
(jeudi de 18H à 19H30), niveau intermédiaire/confirmé
Pilates (nouveau créneau ouvert) (mardi 18H30 à 
19H30)
Et toujours : Qi Gong, méditations, Pilates, Bollywood, 
danses du monde enfants, Yoga enfant, Baby English, 
Capoeira enfants, Capoeira adultes, Salsa 1, Salsa 2, 
chant Gospel.

 Sans oublier nos 2 grands évènements annuels :  
le marché de Noël, le 1er dimanche de décembre salle 
des fêtes et le Festival Danzan Do’2, au mois de juin 
2020.

Contact : 06 16 85 87 61 ou antreliens@gmail.
com Adhésion annuelle 5€

L'ASOL organise une randonnée 
autour du village

 le 8 septembre 2019

RDV devant la salle des fêtes 
2 parcours au choix, 

pour petits et grands marcheurs :

 départ à 9h : 12,8 km
 départ à 10h : 5,5 km

Nous nous retrouverons à l'arrivée 
vers 13h, pour un repas convivial 
(saucisson chaud). Sur inscription.

 Saison 2019 - 2020 

ASOL
Madame Anca OPRIS, Consule 
générale de Roumanie à Lyon a 
organisé un déjeuner de travail 
pour présenter en grandes lignes 
les actions conduites et décisions 
prises durant les six mois de 
présidence roumaine. 
 

Avec la cohésion, comme valeur 
européenne commune, les missions 
et priorités ont été définies dans les 
domaines économique, financier, 
l'emploi, la justice, l'éducation, 
l'agriculture, la sécurité alimentaire, 
l'environnement, les transports, les 
communications, etc...

L'ASOL était conviée à cette 
rencontre qui a permis de mieux 
appréhender le travail accompli 
par la présidence dans un contexte 
très difficile, et se réjouit des 

éloges reçus par la Roumanie 
qui a également organisé en Mai  
une rencontre des dirigeants de 
l'UE à Sibiu pour débattre d'un 
avenir commun et envisager les 
perspectives qui se dessinent. 

Dix engagements ont été pris 
à  l'unanimité pour permettre 
aux dirigeants d'assumer leurs 
responsabilités.

 Présidence Roumaine du conseil
de l'Union Européenne

RENSEIGNEMENT  
ET INSCRIPTION :

06 03 12 50 65
hectorgeneviève@gmail.com

Tarif rando : 5 €  
(gratuit pour les moins de 12 ans)

Repas : 12 €

Rand' ASOL  
Randonnée autour 
du village
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Nos projets

Ce début d’été est très actif pour notre association :
Confection de confitures pour la deuxième année : 
cette fois nous proposons à toutes les personnes qui le 
souhaitent, d’inviter les adhérents à participer (chacun 
suivant ses possibilités) à des "ateliers confitures".  
Il vous suffit de nous alerter sur le jour, l’heure et le lieu et 
nous diffuserons un appel à bonnes volontés : par exemple 
cueillette de fruits, dénoyautage, cuisson, mise en pots etc. 
Le but : partager, travailler ensemble, mieux se connaître. 
Les personnes accueillies pourront bien sûr participer.
Festival Danzan’do2 le 22 juin où nous sommes présents 
sur un stand au village solidaire avec une animation 
proposée bénévolement par Emmanuel. Ce festival, dont 
l’entrée est gratuite, est organisé par l’association Entre 
Liens et le Village Chantumaï, et réunit sur le thème des 
danses du monde : des ateliers bien-être, des animations, 
des démonstrations et un repas oriental.
Une commission "emploi" est maintenant constituée, 
nous allons pouvoir avancer sur ce thème en prévision de 
l’employabilité future des personnes accompagnées.

Plusieurs habitants du village nous ont demandé s’ils 
pouvaient leur proposer de  partager un repas familial, ou 
bien leur offrir d’assister à des spectacles : sachez que 
ces propositions sont toujours bienvenues, et fortement 
appréciées par nos amis accueillis. Contactez-nous si 
vous avez des propositions ! D’autant que la période d’été 
est plus calme au village.

Une pratique fonctionne admirablement du côté de 
Mornant, où des producteurs locaux réservent leurs 
invendus à l’association d’accueil du Pays Mornantais. 
Les Restos du Cœur manquent souvent de produits frais, 
particulièrement de légumes et de fruits, c’est pourquoi 
nous lançons un appel aux commerçants et agriculteurs 
du village : en cas d’invendus de fruits et légumes, de pain 
ou autres denrées, n’hésitez pas à nous contacter.

Nos accompagnements

Période intense pour Emmanuel  avec le passage des 
examens du CAP, et une nouvelle convocation pour son 
recours auprès de la Cour Nationale du Droit d'Asile 
qui devrait lui être adressée pendant ses vacances 
scolaires. Notre association financera à nouveau les 
voyages Lyon-Paris pour lui et sa référente.

Levon et Zepyur terminent leur "année scolaire" de 
cours de français. Le but est d’atteindre le niveau B2, 
synonyme de parfaite intégration qui pourra les aider, 
lorsqu’ils y seront autorisés, à trouver un travail. 

Nous remercions à cette occasion toutes les 
personnes qui ont bénévolement assuré les trajets 
Vaugneray-Brindas deux fois par semaine pour leur 
permettre de suivre leurs cours, ainsi que les bénévoles 
qui consacrent leur temps à leur enseigner notre belle 
mais difficile langue française. Grâce à vous tous, 
leurs progrès sont édifiants.

Les responsables du Jardin des Découvertes leur ont 
pour la deuxième année proposé de cultiver un lopin 
de terre, et ce sont de jolies salades, pommes de terre 
et tomates  qui vont égayer leurs menus. Merci pour 
cette aide, qui permet aussi de se rapprocher de la 
terre, d’oublier un moment leurs soucis, et d’occuper 
leur temps pendant les vacances d’été.

Zepyur a bénévolement  renouvelé l’animation d’une 
série d’ateliers de "cuisine arménienne" les 18 mai et 
15 juin pour les personnes qui n’avaient pas pu s’inscrire 
aux ateliers de mars dernier faute de place. A nouveau 
un grand succès qui nous encourage à renouveler 
l’opération à la rentrée, en partageant de nouvelles 
recettes. Nous renouvelons nos remerciements pour 
son soutien, à la MJC de Vaugneray qui met ses 
locaux à notre disposition.

        

Certains participants venaient de Pollionnay, St Genis 
les Ollières, Chaponost et Courzieu !

N’hésitez pas à nous communiquer votre adresse 
mail si vous souhaitez recevoir régulièrement notre 
lettre d’information. 

Nous vous donnons rendez-vous dès le samedi  
7 septembre pour le Forum des Associations,  
et le dimanche13 octobre pour la Foire d’Automne : 
nous serons ravis de vous rencontrer.

Passez un bel été !
Isabelle Charbonnier,

Présidente

 Été 2019

Vaugneray 
Accueil et Solidarité
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VAS en Mairie de Vaugneray  
1, pl. de la Mairie - 69670 Vaugneray  

association.vas@gmail.com
T. 06 71 34 31 00

Vaugneray Accueil et Solidarité VAS
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 Quelques nouvelles de notre association

N°157 g Juillet 2019   p.29  

V
I
E

S
O
C
I
A
L
E

E
T

S
O
L
I
D
A
R
I
T
É

ADSBV
Association des Donneurs  
de Sang Bénévoles de Vaugneray

La collecte du 10 mai a permis 
de recueillir 66 dons pour 75 
donneurs présentés et 6 nouveaux 
donneurs.
Un résultat un peu "mitigé" en 
termes de fréquentation par 
rapport aux années antérieures.

Un grand merci aux donneurs qui 
ont fait ce déplacement.

Pour essayer de faire augmenter ce 
nombre, pouvons-nous suggérer 
aux fidèles donneurs de venir 
accompagnés d’une personne ? 
Nous sommes conscients de la 
difficulté de ce "recrutement" mais 
ce geste d’accompagnement peut 
ôter une certaine appréhension. 

Par ailleurs, l’équipe médicale ainsi 
que les bénévoles pourront les 
accueillir en toute connaissance 
de cause.

Merci d’avance de noter que 
la prochaine collecte prévue 
initialement le 15 juillet (calendrier 
des fêtes) sera finalement 
organisée à la salle des fêtes le

Mardi 16 juillet 
de 15h45 à 19h15 

A noter également la sortie 
annuelle fixée au dimanche 25 
août. Comme l’année dernière, 
possibilité de pratiquer l’activité 
Accrobranche au Plateau d’Yzeron 
et pourquoi pas, cette année, de 
tester une nouveauté : l’Escape 
Game.

Cette journée débutera aussi 
par une randonnée pédestre (2 
circuits : 1 court, 1 long) de façon à 
satisfaire le plus grand nombre de 
participants en fonction de leurs 
possibilités.

Des informations plus complètes 
et un bulletin d’inscription 
parviendront aux adhérents 
courant juillet.

D’autre part, si vous souhaitez 
rejoindre notre association, même 
en cours d’année, pour un don de 
sang ou simplement un soutien, 
c’est toujours possible : n’hésitez 
pas à contacter l’un de ses 
responsables ou à déposer vos 
coordonnées dans la boite à lettres 
située dans le hall de la mairie. Un 
contact sera alors établi.

Quand ce bulletin paraîtra, les 
vacances d’été seront déjà là. Que 
ce temps permette à chacun repos 
et rencontre, c’est ce que l’ADSBV 
vous souhaite dans l’attente de 
vous retrouver en septembre.

Le bureau

Amnesty International

Les révélations du nouveau média d’investissement DISCLOSE publiées le 15 avril 2019 sont venues confirmer 
ce qu’ Amnesty International dénonce depuis longtemps : la France vend à l’Arabie saoudite et aux Emirats 
arabes unis des armements utilisés au Yémen et potentiellement contre des civils.

Elle contrevient ainsi aux règles du Traité sur le commerce des armes qu’elle a signé et ratifié en 2014. 

Ce texte interdit aux Etats parties 
d’effectuer des transferts d’armes  
lorsqu’il existe un risque majeur de graves 
violations des droits humains.
Sans reprendre les déclarations pour le 
moins contradictoires des responsables 
politiques (Président, ministre des armées, 
ministre des affaires étrangères) sur la 
réalité les ventes, la présence des canons 
Caesar au Yémen est démontrée.

Cette valse n’a que  trop duré et il est temps  
pour les citoyens d’exiger transparence et 
contrôle parlementaire. Le gouvernement 
doit arrêter de mentir et faire en sorte que  
la France respecte ses engagements.

UTILISONS tous les moyens de pression… pétitions/interpellation du gouvernement et des 
parlementaires… Connectez-vous sur amnesty.fr 

 Le bal des hypocrites



Notre association, forte de 51 bénévoles et 2 salariées  a 
connu plusieurs changements au cours des derniers mois.

Tout d’abord, après 8 années d’exercice, Michel Grand  
a quitté la présidence de l’association mais 
reste bénévole et vice-président. Il est remplacé  
par Jean-Pierre Perret qui était précédemment  
animateur du groupe en charge de la relation avec les 
entreprises et vice-président.

D’autre part, Solidarité Emplois s’est agrandie : après 
Lentilly en 2018, une permanence tenue par trois 
bénévoles a été ouverte à Charbonnière les Bains  
le 1er mars 2019. Une nouvelle commune qui nous 

rejoint c’est  l’occasion de confronter les méthodes de 
travail, d’élargir le panel d’entreprises proposant des 
offres, c’est toujours un plus pour l’association et ses 
bénévoles au profit de sa mission "Accompagner les 
demandeurs d’emploi et  favoriser l’emploi local'.

A Vaugneray, une nouvelle bénévole, Michèle 
Desguillaume a remplacé Michel Tournaud, qui  
a quitté l’association après 4 années  passées à tenir 
la permanence du mercredi.  
Merci Michel pour ton engagement durant ces 4 ans ! 
Michèle est présente tous les mercredis matin  
de 9h30 à 11h30 à la permanence tenue dans  
les locaux de la mairie.

Durant l’été, nos permanences du lundi après-midi  
et du mercredi matin resteront ouvertes au mois  
de juillet et fermeront du 1er au 27 août inclus. 

Reprise le mercredi 28 août à 9h30. 

La permanence du siège de l’association sera fermée 
du 2 août au soir au 19 août à 14h.  
Nous souhaitons que la période estivale permette  
à chacune et chacun de se reposer et se détendre pour 
mieux aborder la rentrée.
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Solidarité Emplois

Association des familles

Encore une année 
bien remplie qui 
s’achève,l’occasion 
de faire le bilan 

lors de notre assemblée générale  
du mercredi 13 juin. Nous avons 
eu le plaisir d’échanger autour 
de la rétrospective de 2018, des 
évènements de 2019 et d’accueillir 

de nouvelles recrues pour faire 
vivre l’Association des Familles qui 
accompagne vos enfants et l’équipe 
de la crèche La Pirouette mais 
aussi propose des évènements à 
destination de tous (conférences, 8 
décembre, Grande Lessive, Balade 
ludique…). Les bénévoles sont le 
carburant des associations, aussi, 

pour pouvoir assurer leur 
pérennité, leur dynamisme 

et leur motivation, nous 
avons besoin de vous ! 
 

Bonne humeur et convivialité garanties !  
Alors, sautez  le pas et rejoignez nous !!!

A vos agendas !
Grande Lessive : Atelier créatif  
Mercredi 16 octobre 2019 Salle des 
Fêtes - Gratuit et Ouvert à tous

Conférence : "Burn Out : prévention 
et accompagnement" 
Anne-Marie CLEMENCON – MOVAE 
Mardi 12 novembre 2019 au Griffon 
Ouvert à tous

 De nouveaux visages à Solidarité Emplois

Les 4 bénévoles de Vaugneray 
et Rachelle Chardigny,  
salariée de Solidarité Emplois

Bonnes vacances à toutes et à tous !

"SI LE BÉNÉVOLAT N’EST PAS PAYÉ CE N’EST PAS PARCE QU’IL NE VAUT RIEN 
                             MAIS PARCE QU’IL N’A PAS DE PRIX"            Sherry Andersson

           Pour nous suivre sur Facebook :  
Association des familles de Vaugneray

Pour nous contacter :
présidence.af69670@gmail.com

VOS BÉNÉVOLES À VAUGNERAY :

Eliane Asson et Dominique Pézerat 
 (lundi après-midi)

Brigitte Régis-Moreau et Michèle 
Desguillaume (mercredi matin)

Tel 04 78 45 80 48 (mairie)
vaugneray@solidarite-emplois.com
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Ce deuxième trimestre de l’année 
fut riche en activités pour 
l’association Temps et partage.

Notre concours de belote du 
13 avril fut un succès puisque 94 
doublettes étaient présentes pour 
passer un agréable moment. Les 
trois parties se déroulaient dans 
une très bonne ambiance et les 
quatre premières se partageaient 
paniers garnis, poulardes et 
magnums de vin. Le casse-croûte 
final était, comme de coutume, très 
apprécié.

Le 26 avril, une rencontre de 
chorales était organisée à Saint-
Martin-en-Haut : notre chorale 
Val’Mélodie rencontrait la chorale 
"Les couleurs du temps". Après 
un après-midi de chansons, nous 
avions plaisir à échanger, partager 
un bon goûter et chanter… chanter 
encore.

Le 7 mai, nous nous retrouvions 
autour d’une paëlla qui fut un franc 
succès : elle était délicieuse et fut 
suivie d’un après-midi en musique 
et en chansons.

Le 21 mai, nous participions au 
concours de pétanque interclubs 
organisé par le club de Thurins, qui 
se déroulait à Yzeron.

Le 19 juin, c’était la fête de 
l’Amitié organisé par Générations 
mouvement. Elle avait lieu au 
château de Pluvy : beaucoup 
d’animations, de jeux, d’expositions, 
de musique (par notre ami Bernard) 
et même un défilé costumé ; tout 
cela sous un beau soleil.

Enfin, le 21 juin, la fête de la 
musique. Le matin, la chorale 
Val’Mélodie chanta devant les 
enfants de l’école publique. Ce fut 
un moment de partage avec ce 
jeune public qui se termina par la 
chanson "On écrit sur les murs " 
interprétée en commun.  

En fin d’après-midi, c’est à la salle 
des fêtes que la chorale participa 
à l’animation donnée par l’école de 
musique en interprétait plusieurs 
chansons. Pour terminer la soirée 
en musique, les membres de notre 
association se retrouvaient dans 
notre salle autour d’un petit repas 
animé par Bernard et ses amis.

     
 Renée BADOIL,

Présidente

Temps & Partage
Association
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Les tribunes du Citoyen Poté n°11
Avril 2019

Chatmarades, nous voilà de 
nouveau arrivés à ce que nos 
humains appellent "Les Grandes 
Vacances". 

Que le temps passe vite quand 
on dort 23 heures sur 24 !   
C'est donc le moment de rappeler  
- j'en ai déjà parlé - à nos amis 
bipèdes que dans leurs préparatifs, 
ils doivent penser à nous autant 
qu'à la crème solaire et aux 
lunettes de soleil.

"Nous", c'est surtout les 
chatmarades qui vivent avec des 
humains, car combien d'entre 
nous sont devenus errants à la 
suite d'une négligence ou une 
bétise commise au moment des 
vacances ! 

Alors, voyons un peu les "likes" et 
"don't likes" des congés de Minet.

 Les Tribunes

 Les grandes vancances
 du Citoyen Poté n°12

Supposons que Minet doive faire 
face à un long trajet en voiture :

Deuxième cas, Chatmarades :  
la famille file à Méduse-sur-Mer 
mais Minet reste pour garder  
le poisson rouge :

La meilleure solution, c'est 
une cage de transport avec ce 
qu'il faut de croquettes, de l'eau, 
un bac à litière pour les moments 
irrésistibles et un coussin ou 
similaire pour dormir.   

LIKE ! La règle, donc, c'est pas 
de long voyage hors cage.  Et 
dites-le moi, amis humains, 
combien d'entre vous ont fait 
pucer ou tatouer votre Minet ?   
Si  i l s 'égare , comment  le 
retrouver ? L'identification est 
obligatoire dès l'âge de 7 mois ;  
le non-respect peut coûter 750 €....

LIKE !

Quoi donc ?  Les pensions, 
à condition d'être propres et 
confortables. Des visiteurs/
euses qui viennent une heure ou 
deux chaque jour pour cha(t)ter, 
remplir les gamelles et vider les 
bacs. Et le mieux, c'est le couple 
de retraités qui vient occuper 
Chez Minet pendant l'absence 
de la famille.
Oui, je sais, tout ça peut coûter 
un peu d'argent, mais notre 
bonheur vaut bien ça, non ? 

LIKE !

Surtout pas un panier en 
plastique nu où notre pauvre ami 
serait secoué comme un glaçon 
dans un shaker, pataugeant 
dans ses déjections et pétri de 
crampes.

Don't LIKE !

Ce n'est pas une bonne idée, 
non plus, de prévoir des pauses-
pipi.  Non seulement ce n'est 
pas dans nos habitudes, mais 
même harnaché ou en laisse, 
un chatmarade peut arriver à 
paniquer et se sauver dans le 
tohu-bohu d'une station-service 
d'autoroute un jour de grand 
départ.  Celui qui ne se fait pas 
écraser va devenir un errant 
de plus, et les vacances sont 
gâchées pour tout le monde. 

Don't LIKE !  Là, il y a plusieurs options.   
La plus simple, c'est de laisser 
assez de croquettes pour les 
13 grignotages par jour fois  
le nombre de jours, assez d'eau 
et une bonne quantité de litière, 
et "Au revoir, Minet !  A bientôt ! "  
Minet va se sentir abandonné et 
aller voir ailleurs.  Et désormais, 
abandonner un chat est 
considéré comme un crime.

Don't LIKE !

Poté, sa griffe

Alors, bonnes vacances et surtout bonnes retrouvailles tout le monde.
Et continuez le combat, chatmarades, l'avenir nous ronronne !
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 ADMR
 Assemblée générale
L’ADMR a tenu son assemblée 
générale le 24 mai 2019 ... 

Celle-ci a rassemblé des représen-
tants des élus, des bénéficiaires,  
des salariées et des bénévoles.

Mylène Rosier, présidente, a précisé 
qu’en 2018, 296 clients ont été aidés 
par notre équipe de 31 intervenants 
à domicile dont 8 auxiliaires de vie 
sociale. L’ensemble des salariés  
a bénéficié de 452 h de formation.

28 146 heures ont été facturées en  
2018 ce qui correspond à une  
augmentation de l’activité de 4,8 %. 

Nos principales activités portent 
sur l’aide aux personnes âgées  
(23 592h, 213 bénéficiaires) l’aide 
aux personnes handicapées 
(1624 h,15 bénéficiaires) l’aide aux 
familles (685 h, 25 bénéficiaires).

Les autres activités 2018 ont porté sur :

• L’évaluation externe
• Le renouvellement de l’adhésion 

à la Charte Nationale Qualité
• L’installation de téléassistances FILIEN

• La prévention des risques 
professionnels

• La participation aux forums des métiers
• La recherche, l’accueil et  

l’intégration de nouveaux bénévoles
• Les actions de communication pour 

le développement de notre activité
• La rencontre avec les 

partenaires locaux
• La présence au CA fédéral  

et à différentes commissions
• La présence aux CCAS  

de Vaugneray et Grézieu La Varenne

Le rapport financier après plusieurs  
années de résultats négatifs montre 
un résultat 2018 positif de 12 177 €  
lié essentiellement à un nouveau 

déménagement dans un local plus 
adapté et moins onéreux et à une 
augmentation de notre activité.

Les enquêtes de satisfaction 
réalisées en début d’année 2019 
ont donné les résultats suivants :
• 82 réponses sur 188 envois soit 
un retour de 44 %

•85% des bénéficiaires sont très 
satisfaits/satisfaits des horaires 
proposés

•91% des bénéficiaires considèrent  
souvent/toujours que les intervenants 
sont aimables, disponibles, de  
confiance et ponctuels

• 79% des bénéficiaires sont très 
satisfaits/satisfaits du service 
proposé

• 88 % des bénéficiaires sont très 
satisfaits/satisfaits des relations 
avec l’association : fréquence des  
contacts, transmission des 
messages et disponibilité du référent

• 93% des bénéficiaires sont très 
satisfaits/satisfaits du travail 
réalisé à leur domicile.

Les actions à poursuivre ou  
à engager en 2019 portent sur :

 
• L’amélioration de la qualité de 

nos prestations
• La mise en place d’ateliers 

numériques
• La poursuite de la sensibilisation 

aux risques professionnels
• La mise en place de la nouvelle 

application de PHILIA (saisie 
automatique des kilomètres)

• La poursuite des actions 
de communication pour le 

développement de notre activité.

Le renouvellement du Conseil 
d’Administration apporte peu de 
changement si ce n’est que nous 
sommes heureux d’accueillir  
Marie-France DE MARINIS 
oeuvrant déjà depuis plusieurs 
mois dans notre équipe.

Le bureau est composé de :
 

• Mylène ROSIER, présidente

• Geneviève TIRROLONI,  
vice-présidente, en charge des 

Ressources Humaines

• Bernard RETRU, trésorier

• Monique CLEMENT, secrétaire

• Marie-France DE MARINIS, 
référente RH

• Jean-Pierre MAZOYER,  
assistant technique

Nous profitons aussi de cet article 
pour vous présenter les deux 
personnes qui vous accueillent 
tous les jours au bureau  
au 14 rue de la Déserte  
ou au téléphone 04 78 57 43 84 :

  
Marianne TADDEI  

et Nadine DASSETTO 

qui s’investissent au quotidien 
pour gérer un planning répondant 
le mieux possible aux attentes 
des clients et aux compétences 
et disponibilités des salariés. Leur 
complémentarité et leur bonne 
entente contribuent à un climat 
le plus serein et le plus favorable 
possible à une bonne activité.

Pour le bureau
Monique CLEMENT, secrétaire



N°157 g Juillet 2019   p.34

É
D
U
C
A
T
I

O
N

E
T

C
U
L
T
U
R
E

 ARAIRE
 Animation juillet et août 2019
     
 
Maison d’Expositions
Ouverture de la Maison d’Exposi-
tions jusqu’au 27 octobre 2019.

Découvrez le patrimoine et les 
traditions du Pays Lyonnais.  
2 expositions permanentes sur 
les aqueducs romains de Lyon et 
le tissage du velours de soie dans 
l'Ouest Lyonnais.

Pour cette nouvelle saison, deux 
expositions temporaires vous 
seront présentées :

 1) Fabrique de patrimoine 
Les artistes du Pays Lyonnais 
Du dim. 28 avril au 27 octobre 2019
1969 - 2019, l’Araire a 50 ans, pour 
marquer cet anniversaire elle a fait 
appel aux artistes de son territoire 
afin qu’à leur manière ils fixent sur 
la toile, le papier, et autres matières, 
leur vision du patrimoine. L’appel 
a été entendu et une cinquantaine 
d’artistes se sont lancés dans 
l’aventure. Avec passion, ils ont 
créé des œuvres inédites qui sont 
présentées en trois vagues : du 
28 avril au 30 juin ; du 7 juillet au 
25 août et du 1er septembre au 
27 octobre au sein de la Maison 
d’Expositions de l’Araire à Yzeron. 

Ces artistes, séduits par cette 
proposition inédite, sont originaires 
non seulement du vaste territoire 
d’intervention de l’Araire (Monts 
du Lyonnais et Métropole) mais 
aussi du pays Roannais, du sud 
du Département de la Loire et de 
l’Isère. Chaque artiste sera présent 
toute la saison, à raison d’une 
œuvre par vague. 
De plus, un catalogue présentant la 
totalité des 150 œuvres exposées 
durant la saison sera en vente dès 
l’ouverture, le dimanche 28 avril 2019.

 2) Le Musée Théâtre Guignol 
hors les murs
Du dim. 7 juillet au 25 août 2019 
L’exposition sera l’occasion de 
découvrir les secrets de fabrication 
d’une marionnette de Guignol 
ainsi que les différents éléments 
qui composent un spectacle : 
marionnettes, castelet, décors, 
costumes, accessoires.

Maison d’Expositions, 23 rue de la 
Cascade - 69510 YZERON

Ouverture les dimanches et jours 
fériés de 14h à 18h

 

 Dimanche 7 juillet de 15h à 19h 
Les Estivales : Balade en gyropode 
Segway Depuis la Maison de L’Araire, 
partez à la découverte du lac du 
Ronzey avec un moyen de locomotion 
insolite : le gyropode Segway.

Déjà apprécié dans le Beaujolais 
et à Lyon, cet engin ne craint pas 
la campagne et ses chemins de 
terre, car il est équipé de roues 
spécialement adaptées à des 
reliefs rugueux et aux côtes. 

Cette animation est ouverte à partir 
de 12 ans et dès lors que l’on pèse 
plus de 45 kg ; elle donne aussi 
droit à la visite des expositions de 
la Maison de L’Araire : les aqueducs 
romains de Lyon, le tissage de 
velours de soie, la Fabrique de 
patrimoine des artistes du Pays 
Lyonnais et à la dernière en place 
vous emmènera dans le monde 
des marionnettes par le Musée 
Théâtre Guignol de Brindas.

De 15h à 19h, vous êtes attendus 
pour une balade d’environ 30 
minutes, sous la conduite d’un 
encadrant certifié (Mobilboard, 
Villefranche-Beaujolais), incluant 
une formation de 10 minutes à la 
pratique du gyropode Segway.

Attention, à partir de 12 ans et faire 
plus de 45 kilos. Acompte de 8€ 
demandé à l'inscription. Inscriptions 
possibles jusqu'au 04/07.

16 Juillet : Ateliers Théâtre Guignol 
à la Maison de l’Araire à Yzeron
Fabrication de marionnettes de 
dragons cracheurs de feu pour les 
plus petits et d’un bonhomme pour 
les plus grands. Le tout réalisé à 
partir de matériaux de récupération ! 

Pour les enfants de 4 à 11 ans
Deux ateliers :   • De 14h30 à 15h45
                            • De 16h00 à 17h15
Tarif : 3 € - Réservations auprès de 
l'OTVL au 04 78 57 57 47

23 Juillet et 28 Août : Cluedo
De 10h à 12h et de 14h à 16h.
Venez mener l'enquête dans le village 
d'Yzeron ! Comme dans le célèbre 
jeu, à vous de retrouver l'auteur du 
meurtre, le lieu et l'arme du crime !

 YZERON

 YZERON

 YZERON

 YZERON

POUR EN SAVOIR PLUS :
L’ARAIRE - Passage de L’Araire - 69510 Messimy 
 04.78.45.40.37  -   laraire@bbox.fr  -  www.araire.org
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Médiathèque
des vacances de 16h30 à 18h30 :
Venez jouer à la médiathèque 
de Vaugneray cet été en juillet et 
août avec les "mercredis jeux des 
vacances" !
Chaque session se fera sur un 
thème différent, entre 16h30 
et 18h30 dans les locaux de la 
médiathèque.

         Au programme :

Mercredi 10 juillet et 17 juillet : 
jeux de cartes (Times up de l’énergie) 
et jeux de plateau autour des 
thèmes de l’énergie et de 
l’éco-consommation

Mercredi 24 juillet : 
création d’une carte pop-up d’été 
et jeux de société divers

Mercredi 31 juillet : 
atelier "boite à bonheur" et jeux de 
société divers

Mercredi 21 août : 
atelier dessin en aquarelle et jeux 
de société divers

Mercredi 28 août : 
atelier "souvenirs de vacances" : 
venez avec une carte postale, 
photo ou un objet de votre été 
pour la page souvenir et jeux de 
société divers

Ces animations sont gratuites, 
ouvertes à tous à partir de 6 ans, 
et sans réservation, dans la limite 
des places disponibles.
Venez vous amuser en notre 
compagnie, on vous attend cet été !

"Les gestes simples" du 6 au 20 juillet : 
"A la maison, l'énergie est dépensée 
de tous les côtés ! Comment 
réduire le montant de ses factures ?  
Des gestes simples, concrets et 
efficaces pour économiser l'énergie. 
Retrouvez conseils et astuces et 
réduisez votre consommation 
d'énergie au quotidien par vos 
gestes et votre consommation." 
Une sélection de documents, des 
jeux de cartes et de plateaux, public 
adulte/famille seront proposés 
en complément et accessibles 
pendant les heures d’ouverture de 
la médiathèque. Une exposition et 
des jeux  prêtés par L’association 
HESPUL.

Du 1er juillet au 28 septembre :  
L e s   p o c h e t t e s   s u r p r i s e s 
reviennent à la médiathèque ! 
Une trentaine de pochettes pour 
tous les âges avec à l’intérieur 
de chaque pochette des romans, 
albums, bandes dessinées, revues, 
CD, vidéos et documentaires, en 
lien avec la thématique affichée. 
De l’extérieur, on ne voit pas ce 
qu’elles contiennent…
A vous d’être curieux et de venir 
explorer  ce que nous vous avons 
concocté !  

Disponibles au prêt pendant 
les heures d’ouverture de la 
médiathèque, pour une durée de 
prêt de 3 semaines.

du comité de lecture "Des livres 
et nous" : Le comité de lecture 
a concocté pour vous la valise 
idéale de cet été : une sélection 
de documents lus et approuvés 
qui donnera de la saveur à vos 
journées ensoleillées.

Tous les bons 
i n g r é d i e n t s 
sont là : humour, 
é m o t i o n , 
rêverie, rire 
ou tristesse, 
dépaysement ! 

De bons moments de lecture en 
perspective.
Et venez nous rejoindre avec le 
prochain comité qui se fera en 
octobre à 20h à la médiathèque.

Réseau des médiathèques
C’est l’été dans le réseau Médi@Val ! 
Après un succès l’année dernière, les 
animations lecture proposées par 
le réseau des médiathèques sont 
reconduites tous les jeudis cet été.
Les bibliothécaires du réseau 
Médi@val vous raconteront leurs 

contes et 
a l b u m s 
p r é f é r é s 
près de la pataugeoire sur 
les pelouses de la piscine à 
Vaugneray.

Elles vous proposent également de 
choisir dans des malles remplies 
de livres une histoire, une BD ou 
un magazine à déguster entre 
deux plongeons sur vos serviettes 
au soleil. Des jeux de société 
seront également disponibles.  
Un après-midi de jeux, de lectures 
et de partage en plein air !
Activité gratuite en partenariat 
avec la CCVL

Dates : Les 11, 18, 25 juillet  et 1er août 
de 14h à 17h - Piscine de Vaugneray

 

de la médiathèque en juillet et août : 
Les permanences du lundi  
et vendredi sont suspendues.
  • Mardi :          9h00-12h00
  • Mercredi :  14h00-18h30
  • Jeudi :         16h30-18h30
  • Samedi :       9h00-12h30
Fermeture estivale du lundi 
5 au samedi 17 août inclus. 
Réouverture le mardi 20 août à 9h.

Toute l’équipe de la bibliothèque 
vous souhaite de belles vacances ! 

NOUS CONTACTER : 

Tél. : 04 78 45 91 45

Courriel : bm@vaugneray.com

Portail des médiathèques :  

www.reseaumediaval.fr

 LES MERCREDIS JEUX  LES POCHETTES SURPRISES

 BAINS DE LECTURE 2019

 LES HORAIRES
 LA VALISE D'ÉTÉ 2019

 EXPOSITION



 Mozart

N°157 g Juillet 2019   p.36

É
D
U
C
A
T
I

O
N

E
T

C
U
L
T
U
R
E

En septembre, Mozart est  
à l’honneur !

Le cinéma, l’école de musique et la 
médiathèque se sont rapprochés 
pour vous proposer "L’Opéra dans 
tous ses états : Mozart" avec des 
animations variées, pour tous les 
publics et sur trois lieux.

Un nouveau partenariat pour 
vous faire découvrir l’opéra 
autrement et le rendre accessible 
à tous, enfants, ados et adultes : 
projections, écoutes musicales, 
ateliers, quiz… Il y en a pour tous 
les goûts ! 

Du 9 au 30 septembre : 
Sélection et présentation de 
documents autour de Mozart 
Médiathèque, entrée libre pendant 
les heures d’ouverture de la 
médiathèque.

Vendredi 13 septembre 
de 19h à 20h30 : Écoute et 
présentation vivante de l’opéra : 
Don Giovanni par Élisabeth Cayrol. 
Tous publics, à l’école de musique, 
entrée libre.

Mardi 17 septembre 
à 20h30 : Projection du film 
"Amadeus" de Milos Forman 
(sous réserve de disponibilité) au 
CinéVal, tarif cinéma.

Jeudi 19 septembre
de 19h à 20h30 : "Atelier autour 
de la voix" animé par Céline Cayrol 
(psycho phonologue et professeur 
de chant) Public ado-adulte. 
Médiathèque, entrée libre.

Vendredi 27 septembre 
à 20h : Projection de l’opéra "Don 
Giovanni" de Mozart. Public ado/
adulte. CinéVal Tarif spectacle 15€ 
(10€ pour les moins de 26 ans). 

Mardi 1er octobre 
à 19h : Quiz musical sur les 
musiques classiques d’opéra 
dans les publicités. Public familial, 
Médiathèque, entrée libre.

Mardi 10 septembre, de 15h à 
16h à L’EHPAD Les Émeraudes, 
lors des animations mensuelles 
de la médiathèque : Écoute 
musicale d’opéras animée par 
Mme Anselmini et M. Benichou.

Mi-septembre : intervention 
autour de Mozart et de l’opéra de 
M. Bénichou, Mme et M. Anselmini 
auprès des personnes de 
l’association "Temps & partage". 
Public adulte.

au cours du premier semestre 
scolaire: faire découvrir l’opéra 
et Mozart aux élèves pendant les 
Temps d’Activités Périscolaires. 
Animation : Odile Cayrol. 
Public enfant.

 

 L'Opéra dans tous ses états

RENSEIGNEMENTS : 

 CinéVal : 
04 78 45 94 90

 Ecole de musique : 
06 60 06 74 32 

musique.vaugneray@gmail.com

 Médiathèque :  
04 78 45 91 45

bm@vaugneray.com
www.reseaumediaval.fr

 Et dans d'autres lieux :



 Scènes ouvertes à tous les artistes
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Programme estival
CinéVal
Comme chaque année, CinéVal 
marquera une pause estivale  
à partir du 30 juillet.

D'ici là ne ratez pas le "Roi lion" 
qui sera diffusé chez nous en 
sortie nationale. Ce superbe 
film ravira petits et grands. Vous 
trouverez le détail des 10 séances 
programmées sur le site internet 
cineval.fr.

Retrouvez-nous dès le 28 août 
avec entre autres "Playmobil 
le film", "Once upon a Time in 
Hollywood", "Comme des bêtes 2" 
et surtout le très beau film 
"Lourdes" que vous avez été 
nombreux à plébisciter. Tous les 
détails sur la programmation de 
rentrée seront disponibles sur nos 
tracts ou sur le site internet en 
temps voulu.

À ne pas rater non plus la diffusion 
de l'opéra "Don Giovanni" de 
Mozart le vendredi 27 septembre 

à 20h00 à l'occasion du festival 
Inter’Val. Cette projection est 
aussi proposée dans le cadre du 
partenariat avec la médiathèque 
de Vaugneray et l'école de 
musique dans le cadre de 
l’opération : "L’Opéra dans tous 
ses états : Mozart" afin de mieux 
faire connaître et promouvoir l'art 
lyrique.

 Théâtre du jardin

Cette année, le Théâtre du jardin 
a proposé 3 scènes ouvertes,  
les samedis 1er, 8 et 15 juin derniers.
Conteuses et musiciens confirmés 
ont partagé la scène avec les 
artistes d'un soir...

Chaque fois la soirée nous a réservé 
quelques surprises ... interactives 
et éclectiques !

On a pu voir "les Chevaliers de 
la  Table Ronde" s'entraîner au 

maniement de l'épée, un terrible 
dragon bleu voler au-dessus du 
jardin, on a pu entendre une puce 
embrasser un pou, et le chant du 
"oud" et celui du didjeridoo, mais 
aussi quelques chansons russes et 
d'autres bien françaises.

On a cru même entrevoir le grand 
chemin de fer de Prévert qui nous 
a emmenés au pays de la poésie 
et  pendant un instant la gare est 
redevenue une gare !

Un grand merci aux Tortues à 
sonnettes (Dominique Lassaigne, 
conteuse et Eddy, fabricant et 
joueur de handpans), à Ghislaine 
Moreno, Jérôme Muzel et Antonio 
le guitariste à 6 mains !

 Et à tous les amis et voisins qui ont 
participé !

L'aventure continue ! 

On vous attend l'année prochaine !

Bel été à tous !
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MJC

ACTIVITES : Inscriptions saison 
2019/2020
La MJC propose des ateliers 
hebdomadaires pour les enfants, 
les jeunes et les adultes : Couture, 
Anglais, Cirque, Film d’animation, 
Escalade, et bien d’autres….

Début des inscriptions dès le 
mardi 3 septembre pour tous et 
toutes les activités enfants, ados 
et adultes.
Nous serons aussi présents le 
samedi 7 septembre de 9h à 13h 
lors du forum des associations.
Retrouvez l’ensemble de nos 
activités sur la plaquette 
2019/2020 qui sera distribuée 
dans les boites aux lettres de la 
commune fin août, ou sur notre 
site internet dès la fin du mois de 
juillet : mjc-vaugneray.org

Festival V’allons en montage 
3e édition
Vendredi 4 et samedi 5 octobre, 
le club Val’Roc vous propose une 
rentrée éclectique avec le festival 
du film de montagne "V’allons en 
montagne". Différents réalisateurs 
viendront présenter leurs aventures 
au théâtre le Griffon.

Renseignements : 
www.mjc-vaugneray.org/vem

Réservation obligatoire pour les 
deux soirées à la MJC ou en ligne 
sur mapado.com

12-17 ans
VACANCES D’ÉTÉ
Accueil Jeunes I Accueil libre
Cet été ,  l ’ACCUEIL JEUNES  
est ouvert du lundi 8 jui l let  
au vendredi 2 août et du lundi 
26 au vendredi 30 août, du lundi  
au vendredi de 14h à 19h.  

Animations (sorties, activités, 
soirées,…). Sur inscription
Des sorties et activités sont prévues 
en journée, demi-journée ou soirée 
dans le cadre du programme des 
animations de l’été. Programme 
complet et tarifs disponibles 
à  la MJC et sur notre si te  
www.mjc-vaugneray.org

RENTRÉE DE SEPTEMBRE
A la rentrée, l’Accueil Jeunes 
ré-ouvrira ses portes début 
septembre aux horaires habituels.
Nous attendons les jeunes pour 
discuter, échanger, construire de 
nouveaux projets ensemble, et 
également pour toutes nouvelles 

idées de sorties, d’événements 
ou de séjours… Ils trouveront un 
espace jeune qui leur est dédié pour 
se retrouver, faire des nouvelles 
rencontres, discuter…
L’aide aux devoirs redémarrera 
a u s s i   c o u r a n t   s e p t e m b r e . 
Renseignements auprès de la 
coordinatrice.

Horaires d’accueil de l’espace 
jeunes :
• En période scolaire : 
Mardi, jeudi et vendredi : 17h/19h 
Mercredi : 14h/19h
Samedi : 14h/18h

• Vacances : 
du lundi au vendredi : 14h/19h

 MJC VAUGNERAY

 VAL'ROC

 SECTEUR JEUNES

MJC DE VAUGNERAY : 

Place du 8 mai 1945
69670 Vaugneray

Tél. 04 78 45 90 54

Courriel :
bienvenue@mjc-vaugneray.com

Pour en savoir plus :
www.mjc-vaugneray.org

 Programme



Centre de Loisirs Ebulisphere
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 ENZO-ENZO 
 et LAURENT VIEL

 LA 14e 
 SAISON CULTURELLE

 LE CENTRE DE LOISIRS

 RECRUTEMENT D'ANIMATEURS

La 14e saison culturelle du théâtre 
Le Griffon débutera le vendredi 
28 septembre à 20h30 avec le 
concert d’Enzo Enzo et Laurent 
Viel, "Chacun sa famille".

Ce spectacle est proposé dans 
le cadre de la programmation du 
festival Inter’Val, organisé par la 
CCVL.

Cette saison encore, pensez à 
vous abonner pour découvrir des 
spectacles inédits pour tous les 
goûts : Théâtre, musique, seuls  
en scène, contes, jeune public…

Retrouvez l’ensemble de la 
programmation fin août sur la 
plaquette du Griffon ou sur notre 

site internet : 
griffon.mjc-vaugneray.org

SAMEDI 28 SEPTEMBRE [20H30]
"Chacun sa famille !"
Chanson

"Cette famille, c’est celle 
d’Enzo-Enzo et de Laurent Viel, 
accompagnés aux guitares par 
Thierry Garcia, dans une création 
musicale sur le thème de la famille. 
La  "leur", la "vôtre", dans une galerie 
de portraits mordants et sensibles. 
Pascal Mathieu et Romain Didier 
en signent le livret de chansons 
originales."

accueille les enfants les mercredis 
en journée complète (pour les 
enfants n’ayant pas école) ou bien 
en demi-journée (avec un système 
de navette entre l’école et le centre 
de loisirs).

Pour plus de renseignements, 
n’hésitez pas à vous rendre sur le 
site internet du centre de loisirs 
Ebulisphère ou de la MJC de 
Vaugneray. 

Vous pouvez également nous 
contacter par téléphone lors des 
permanences d’accueil.

ATTENTION : 

Les inscriptions pour les mercredis 
de septembre à décembre 2019 ont 
débuté le mardi 25 juin au centre de 
loisirs Ebulisphère.

Permanences d’inscription :
Pendant les vacances : 
    du lundi au vendredi 
    de 16h30 à 18h.

En période scolaire : 
    le mardi de 16h30 à 19h 
    et le mercredi 7h30 à 18h.

 
mercredis de l’année scolaire 
2019-2020. La MJC de Vaugneray 
recherche de nombreux animateurs 
(BAFA ou stagiaire BAFA) pour 
l’encadrement du Centre de Loisirs 
Ebulisphère les mercredis en 
journée complète.
Pour postuler, contactez le centre 
de loisirs de préférence par mail ou 
bien par courrier.
 
La CCVL peut financer votre 
formation BAFA.
Face aux difficultés de recrutement 

d’animateurs qualifiés pour les 
mercredis dans les centres de 
loisirs intercommunaux, la CCVL a 
décidé de faciliter le financement 
de la formation BAFA aux habitants 
du territoire souhaitant travailler 
les mercredis dans les centres de 
loisirs à Vaugneray et à Thurins.
La CCVL pourra financer jusqu’à 
70% du montant total de la 
formation. En contrepartie, le 
bénéficiaire de cette aide financière 
s’engagera, à travailler le mercredi 
pendant 2 saisons dans un des 
centres de loisirs intercommunaux.

RENSEIGNEMENTS :

MJC : 04 78 45 90 54

Griffon.mjc-vaugneray.org

CENTRE DE LOISIRS
EBULISPHÈRE :

18 bis chemin du Stade
69670 Vaugneray

Tél : 04 37 22 09 72
cl.ebulisphere@

mjc-vaugneray.org

Septembre
 Théâtre Le Griffon

 Mercredis rentrée 2019/2020
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Depuis septembre 2018, les 
musiciens de l’Orchestre ValNoir 
(OVN) ont montré la passion qui 
les anime en assurant plusieurs 
prestations d’une qualité reconnue 
par les différents publics qu’ils ont 
rencontrés.

Après une présence remarquée 
à InterVal, une dizaine de 
déplacements dans l’Ouest 
Lyonnais ont permis à l’OVN de :

soutenir des associations caritatives 
(Vaincre la Mucoviscidose à Marcy 
l’Etoile, ASAM Lyon à St Genis les 
Ollières ),
 
d’animer des soirées conviviales 
(AS Foot  à Craponne, Tous en 
Famille à Brussieu), 

et d’assurer une salle pleine pour 
2 soirées à un ensemble musical 
encore jeune (Vents d’Ouest à 
Lentilly). 

Cette saison s’est achevée par un 
concert à Vaugneray, le mercredi 
29 mai. 

En  préambule des animations 
menées conjointement avec la 
Médiathèque et CinéVal, sur le 
thème "l’Opéra dans tous ses états", 
l’OVN a déroulé le tapis rouge à La 
Voix, et plus précisément à Céline 
(soprano), Kodjo (ténor), Inès et 
Zéphir, accompagnées par les 
guitares de l’Ecole de Musique. 

Une  jeune chanteuse, Annaëlle  
(12 ans) a ravi l’auditoire en 
interprétant avec cœur la chanson 
phare  du film Rémi sans famille. 
Un air tout en vocalises dont 
Elisabeth avait fait l’arrangement 
pour l’orchestre. 

Une nouvelle saison commence 
pour l’Orchestre Val Noir qui a 
encore de beaux projets pour les 
années à venir.

À Vaugneray
Petite présentation de cet 
instrument que nous avons 
découvert le mercredi 29 mai. 
La harpe celtique est très en 
vogue au Moyen-Âge, avant  
d’être supplantée par le luth. 
E l l e   e s t   a u s s i   l ' i n s t r u m e n t 
symbolique du roi David.

Très répandue en Irlande,  Écosse, 
Pays de Galles, Bretagne, au 16ème 
siècle, son usage décline sous la 
domination anglaise qui en bannit 
l'usage. 
L'intérêt pour les musiques 
traditionnelles la remet à l'honneur 
au 20ème siècle. 
La caisse de résonance est taillée 
dans un bloc de chêne ou de 
saule, la colonne est courbée, 
avec des cordes métalliques ou en 
boyau. Elle peut compter jusqu’à 
50 cordes, quatre octaves et un 
système de palettes associées aux 
chevilles peut modifier la tonalité 
d'un demi-ton.

Des cours de harpe celtique seront 
proposés à la prochaine rentrée. 

 Une belle saison musicale
 AMV

 COURS DE HARPE CELTIQUE

CONTACT : 

musique.vaugneray@gmail.com



N°157 g Juillet 2019   p.41  

É
D
U
C
A
T
I

O
N

E
T

C
U
L
T
U
R
E

Crèche La Pirouette
Depuis notre dernière participation 
au bulletin communal, de 
nombreux temps forts ont ponctué 
le quotidien de la crèche.

La Grande lessive du Mois de 
Mars nous a donné l’occasion 
de partager une matinée avec la 
classe de Fabienne Gaspard et les 
enfants de l’IME dans les locaux 
de la Pirouette, et de travailler en 
commun autour du thème : "De la 
couleur". C’est à chaque fois une 
rencontre très enrichissante entre 
les grands et les petits. Les œuvres 
ont été étendues dans le jardin de 
la crèche et à l’entrée de l’IME ainsi 
que dans les rues du village, ce qui 
a donné lieu à une balade avec les 
enfants.

Au mois d’Avril, c’est la Chorale 
du Val Mélodie qui est venue nous 
rendre visite. Les voix des ainés 
ont entonné de belles chansons, 
écoutées par un petit public très 
attentif. Nos chanteurs en herbe ont 
pu, à leur tour, présenter quelques 
comptines de leur répertoire. 
Merci à tous pour ce bel échange 
intergénérationnel chargé de gaité.

Le mois de Mai a vu les grands 
de la crèche rejoindre pour 
quelques heures l’école maternelle 
privée et découvrir leur futur lieu de 
vie. Même si certains se montrent 
un peu timides, ce moment leur 

permet de revenir avec toute 
l’assurance et la satisfaction de 
devenir grand.

En Juin, ce sont les pompiers 
de la caserne de Vaugneray qui 
nous ont reçu pour le plus grand 
plaisir des enfants (Merci, merci 
pour votre accueil.) Ces derniers 
ont pu explorer l’univers magique 
des hommes du feu en montant 
dans les véhicules, en essayant 
les casques et en faisant retentir la 
sirène.

 Puis ce fut la sortie à la ferme 
de "Pâquerette" sur la commune 
d’Aveize qui nous a ouvert ses 
portes. Le temps d’une journée, 
nos p’tits loulous se sont occupé 
des animaux (moutons, chèvres, 
cheval, lapins, cochons, poules, 
poussins, dindons…) avec l’aide 
de Violaine Ronzon, propriétaire 
des lieux. Cette escapade a été 
fort appréciée aussi bien par les 
enfants que les adultes encadrants. 
Nous renouvellerons certainement 
l’expérience avec nos grands l’an 
prochain.

Pour finir, nous tenions à 
revenir sur le travail discret 
que les membres bénévoles de 
l’association des Familles qui 
gèrent la crèche accomplissent 
depuis de nombreuses années.
Cette équipe dynamique œuvre, 
entre autres, pour que nous, 
employés, puissions offrir aux 
familles et aux enfants, un accueil 
de qualité au sein de la Pirouette.
Néanmoins, leur implication sans 
faille est parfois mise en péril 
par un manque de personnes qui 

auraient l’occasion de s’investir 
afin de soulager un engagement 
commun, à travers des petites 
actions.

N’hésitez pas, parents, grands 
parents, à venir consolider les 
rangs de l’Association.
     
    

MERCI

     
 L’Equipe de la Pirouette

 Quelques nouvelles de la Pirouette

Très bel été 
à tous !



(Dans le prochain numéro, nous vous 
présenterons la fin de la 1ère tranche  

des travaux)
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 De nouveau à l’honneur
École de Production de la Giraudière

Nicolas Calais, 20 ans, élève de 
terminale en charpente ossature 
bois, a reçu la distinction des 
palmes de l’apprentissage 2019. 
Cette distinction est remise par 
la Chambre de Métiers et de 
l’Artisanat du Rhône et l’Association 
des Membres de l’Ordre des 
Palmes Académiques du Rhône, 
en partenariat avec le groupement 
du Rhône des Meilleurs Ouvriers  
de France.

Elle est décernée chaque année 
aux apprentis les plus méritants 
des secteurs du bâtiment, de 
l’alimentation, de la fabrication et 
des métiers de service. Les palmes 
de l’Apprentissage valorisent le 
travail et l’implication des apprentis 
dans leur formation et mettent 
en lumière l’excellence de cette 

voie de formation reposant sur la 
transmission des savoir-faire.
Cette année la seule palme décernée 
dans le secteur du bâtiment a été 
remise à Nicolas. La récompense de 
Nicolas fait suite à sa présentation 
au concours régional des meilleurs 
apprentis de France pour laquelle 
il a obtenu la médaille d’argent. La 
réalisation qu’il a présentée lors 
du concours a demandé plusieurs 
compétences techniques qu’il a su 
remarquablement maîtriser. Ce qui 
explique sa décoration des palmes 
de l’apprentissage.
C’est un plaisir de voir un jeune 
comme Nicolas, toujours motivé 
et travailleur récompensé. Mais 
c’est surtout une juste récompense 
pour lui, résultant de sa véritable 
implication dans son travail au 
quotidien.  

Une conscience professionnelle 
déjà forte, telle que nous cherchons 
à développer chez chacun de 
nos jeunes à la Giraudière par la 
transmission du savoir-faire et du 
savoir être.

Joëlle CHAVROT

POUR NOUS CONTACTER : 

Ecole de Production  
de la Giraudière

Tél : 04 74 70 85 04
Guy BADOIL : 04 78 45 83 22

Pour la 5ème année consécutive, 
la commune propose aux enfants 
de l’école publique des temps 
d’activités périscolaires (TAP).

Pour les maternelles, ces temps 
se déroulent de 15h20 à 16h20 
le mardi, jeudi et vendredi. 
Les ATSEMS et les agents de 
la commune contribuent au 
développement des enfants en leur 
proposant des activités auxquelles 
ils participent tous durant l’année.

Ils participent à des activités 
manuelles, sportives, musicales, 
des jeux et aussi  à la découverte 
de la nature.
 
En élémentaire, les enfants 
participent 3 fois par semaine aux 
différentes activités proposées par 
la commune. Cette année nous 
avons varié nos interventions 
en proposant  des nouveautés 
aux enfants, de l’acrotramp, de 
l’ultimate, du tchouckball et nous 
avons créé une activité compost qui 
a bien fonctionné avec initiation par 
la référente de la CCVL. Une séance 
nettoyage de la commune a permis 
la sensibilisation des enfants à  leur 
environnement et aux déchets qui 
le polluent
Les enfants ont aussi participé 
au fleurissement de la commune, 
aussi nous remercions Laurent  
du service technique pour son 
investissement. 

Les jardins partagés nous ont fait 
participer à leur projet, c’était une 
ouverture sur l’extérieur.

Nous n’oublions pas le centre 
scolaire de St Laurent de Vaux 
où les enfants ont participé à des 
activés musicales, sportives ainsi 
qu’à différents jeux collectifs.

Pour terminer l’année, un atelier 
cuisine a renforcé l’offre d’activités 
et cette intervention a été vraiment 
appréciée par les enfants.  

Temps d’Activités Périscolaires

Nicolas accompagné (à sa droite) de 
l'adjointe au directeur de la Giraudière et 
en présence des membres du jury après 
la remise de sa récompense.
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Restaurant scolaire

... et en gourmandise avec 
l’Association du restaurant 
scolaire de Vaugneray.

Découverte des fruits et 
légumes d’automne avec la 
classe de Mme Cristin (CP) et 
Emmanuel Véricel, maraîcher 
bio à Vaugneray. Les enfants 
ont pu découvrir et déguster les 
fruits et légumes d'automne : 
blettes, courges, panais, céleris-
raves, pommes... Au programme, 
questions-réponses, découverte 
par le toucher, chasse aux idées 
reçues et, bien sûr, dégustation !

Vive Noël ! De la petite section au 
CM2, en passant par les classes 
externalisées, 404 enfants ont reçu 
chacun un sablé confectionné par 
un boulanger bio de Vaugneray, 
un sujet réalisé par le chocolatier 
de la commune, un jus de fruit 
local et une clémentine offerts 
par l'association. Des produits 
essentiellement biologiques et 
issus du terroir local. 

Les équipes présentes au quotidien 
auprès des enfants ont également 
reçu des friandises de saison ! 

J’aime la galette, savez-vous 
comment ? Châtaigne, noisette, 
noix, amande... Les élèves de 
maternelle, aidés par des parents 
bénévoles et les fiches recettes 
élaborées par les membres 
de l'association, ont réalisé de 
délicieuses galettes, cuites par 
notre partenaire Newrest. 
Un moment de fête et de 
gourmandise qui s'inscrivait dans 
le travail autour de l'arbre, mené 
par l'équipe pédagogique depuis 
le début de l'année scolaire.

Here comes the English 
breakfast* ! "Baked beans*",  
saucisses et bacon étaient à 
l'honneur lors de la troisième 
édition de l'English breakfast, 
organisée par l'association à la 
salle des fêtes ! 
 
En tout, 191 assiettes petites et 
grandes ont été préparées par les 
bénévoles et servies "in English " 
par les élèves de CP et de CE1 
volontaires. 
*Voilà le petit-déjeuner anglais !  
Haricots à la poêle 

le repas mystère ! Quelle était 
donc la composition du steak 
surprise proposé aux enfants ?  
Des légumes ! C’est un repas 
végétal que les petits gourmands 
ont pu déguster. Ils ont pu donner 

leur avis et dans leur grande 
majorité, ils ont aimé ! Un panneau 
explicatif sur les protéines préparé 
par l'association leur a également 
été présenté. 

L’association du restaurant 
scolaire, c’est aussi, tout au long 
de l’année, des nouvelles et les 
menus publiés sur Facebook, 
des liens forts avec les équipes, 
une présence sur le terrain et un 
engagement pour les produits 
bio et locaux : 30 % minimum 
des produits consommés à la 
cantine sont issus de l'agriculture 
biologique et 40 % proviennent de 
producteurs locaux. 

Nous sommes toujours à la 
recherche de bénévoles : n’hésitez 
pas à nous rejoindre ! 

 Une année riche en évènements ...

 AUTOMNE 2018

 21 DÉCEMBRE 2018
 6 AVRIL 2019

 6 MAI 2019

 JANVIER 2019

Nous vous souhaitons 
de bonnes vacances !
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Les deux classes de Saint 
Laurent de Vaux ont mené 
tout au long de l’année un travail 
conséquent sur l’alimentation. 

Pour ce projet, les enseignantes 
ont pu compter sur l’aide 
des parents notamment lors 
d’ateliers cuisine mais aussi 
pendant le temps fort du projet :  
la classe découverte. 

En effet du 10 au 12 avril, les 
élèves de Saint Laurent de Vaux 
ont effectué un séjour à Apinac 
dans la Loire. 

Ils ont à cette occasion pu 
enrichir leur projet "alimentation". 
Une soirée avec les parents  
a permis de faire un retour convivial 
sur ce moment intense.

La kermesse du 29 juin, a permis 
encore une fois de passer un 
agréable moment ainsi que le 
spectacle proposé par la classe 
des grands.

Nous disons au revoir à Mme 
Vignon qui nous quitte pour 
d’autres horizons. Merci pour tout 
ce qu’elle a apporté à notre école.

Classe découverte à Crupies
Les jeunes élèves de Mmes Goyer et 
Grosbois sont partis du 27 au 29 
mai à Crupies dans la Drôme. 

Ce séjour était basé sur deux 
thèmes : la musique et la nature. 
Tous les enfants petits, moyens 
et grands ont vécu de grandes 
émotions et garderont sûrement un 
souvenir intense de ces premiers 
dodos sans maman et papa.
Les enseignantes tiennent à 
souligner le professionnalisme des 
personnels du centre Musiflore 
tant pour les activités que pour les 
temps de vie.

Une soirée festive a été proposée le 
vendredi 14 juin à la salle des fêtes 
avec diaporama, chorale et apéritif. 
A cette occasion les parents ont 
découvert leurs enfants sous un 
autre angle.

Sortie à la ferme du Milon
Les trois autres classes de la 
maternelle "Brins d’herbe" sont 
allés à Chaponost à la ferme du 
Milon. 

Même si le voyage était moins long, 
cette sortie a permis aux élèves de 
vivre une expérience enrichissante. 

Le plaisir toujours aussi intense 
pour les enfants de voir des 
animaux, de pique-niquer et de 
prendre le bus était encore au 
rendez-vous.

Après toutes ces années au 
service de nos plus jeunes élèves, 
Mme Goyer nous a annoncé son 
départ. Nous lui souhaitons 
beaucoup de bonheur dans sa 
nouvelle école.

 Les derniers évènements
 Ecole publique

 SAINT LAURENT DE VAUX  MATERNELLE CENTRE

Avant de nous quitter pour la pause estivale, nous allons revenir 
sur les derniers événements qui ont marqué notre école.
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Classe "mer"
Les élèves de Mme Lacrose en CE1  
et Mme Djaït en CE2, ont séjourné 
une semaine à Leucate. 

Cette semaine a eu lieu du 13 au 
17 mai. 

Une météo particulièrement 
favorable a permis à tous,   de  
profiter totalement des 
diverses activités proposées :  
pêche, randonnée…
  

Ce moment restera un temps fort 
de la scolarité des enfants.

Classe "péniche"
Mmes Dubois-Pagnon et Venet 
ont permis à leurs élèves de CP 
et de CE1 de vivre une expérience 
exceptionnelle du 27 au 29 mai. 
 
En effet les enfants et les 
enseignantes ont effectué un 
séjour original à bord d’une 
péniche. 

Ils ont navigué sur la Saône et ont 
appris à mieux connaître ce fleuve.

Sortie à Beaujeu
La classe de Mme Cristin (CP) et 
celle de Mme Astay (CE2/CM1) ont 
été le 23 mai toute la journée à 
Beaujeu. 

Entre découverte du patrimoine 
local et jeux adaptés aux 
différentes tranches d’âge, les 
élèves n’ont pas vu le temps 
passer et ils étaient déçus quand
l’heure du départ a sonné.

Projet seconde guerre mondiale
Les enseignants de CM1 (Mme 

Grenèche) de CM1/CM2 (Mme Dos 
Santos) et de CM2 (M Devaud) 
 se sont lancés avec leurs élèves 
sur un projet très ambitieux 
concernant la 2nde Guerre 
mondiale. 
Ce projet mené conjointement 
comprenait deux sorties : une à la 
maison des enfants d’Izieu le 28 
mai et une à la prison de Montluc 
le 25 juin.

Dans le cadre de ce projet, les trois 
classes ont monté une comédie 
musicale "Melle Louise et l’aviateur 
allié" et une exposition très 
complète. 

La représentation de la comédie 
musicale, le 11 juin a été vivement 
applaudie par une salle des fêtes 
comble. 

Quant à l’exposition, le travail 
colossal des trois classes a été 
largement souligné. L’exposition 
a été ensuite transférée à L’IME 
Mathis Jeune afin de pouvoir en 
faire profiter le plus grand nombre.

La saison 2018-2019 de l’USEP 
s’est achevée par la traditionnelle 
grande rencontre qui rassemble 
un maximum d’enfants.
 
Cette rencontre "athlétisme"  
a exceptionnellement eu lieu au 

parc de Lacroix-Laval, le 7 juin.

L’équipe enseignante est 
totalement consciente que 
sans l’implication des parents 
beaucoup de nos projets ne 
verraient pas le jour. 

N o u s   re m e rc i o n s   d o n c 
chaleureusement tous les 
bénévoles.

Pendant l’été vous pouvez inscrire 
votre ou vos enfant(s) à l'école 
maternelle ou élémentaire, il vous 
suffit de passer en mairie avec 
un justificatif de domicile ou une 
demande de dérogation, votre 
livret de famille et le carnet de 
santé de votre ou vos enfant(s). 

Pour laisser un message, vous 
pouvez utiliser la messagerie 
dédiée aux relations avec les 
parents :
 
ecolepublique@vaugneray.com.

Mme Privitera, la directrice. 

 ÉLÉMENTAIRE CENTRE  USEP

 PETITS RENSEIGNEMENTS   
 ADMINISTRATIFS.

Bon été à tous 
et rendez-vous le lundi 2 septembre 
pour une nouvelle année scolaire.



 Ecole Dé-couverte
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L’école-collège-lycée Dé-couverte 
s’agrandit ! OUVERTURE d’un cycle 
MONTESSORI et ECOLE DANS LA 
FORET
 
L’école alternative de Vaugneray 
est ouverte à toute la scolarité de 
3 à 19 ans.

Elle accompagne les enfants et les 
jeunes en trois cycles.

NOUVEAU ! Le JARDIN accueille 
les enfants de 3 à 6 ans avec 
une approche montessorienne 
et l’école dans la forêt/Forest 
school. Anaïs et Pauline sont les 
éducatrices Montessori diplômées 
qui ont à cœur d’élargir cette 
approche en connectant les 
enfants deux fois par semaine à la 
nature en passant du temps dans 
la forêt, traversée par sa rivière, à 
dix minutes à pied de l’école. Un 
potager, le jardin de l’école et ses 
cochons d’inde ainsi que son pré 
avec ses deux chevaux enrichissent 
l’école et sont accessibles à tous 
les cycles.

La CABANE accueille les 
jeunes de 6 à 13 ans avec une 
approche Agile. L’approche Agile 
considère que le besoin ne peut 
être figé et propose de s’adapter 
aux changements de ce dernier. 
Mais pas sans un minimum 
de règles. Elle est basée sur la 
satisfaction de l’enfant et du 
collectif, une validation de chaque 
étape, règle et proposition, sur les 
encouragements, sur le test des 
idées, l’élimination des mauvaises 
et la valorisation des bonnes. Entre 
le cercle de début de journée et 

celui de fin de journée, le quotidien 
est rythmé par un emploi du 
temps intégrant le travail des 
fondamentaux (sciences, français, 
langues et culture générale) et le 
travail relationnel à soi, aux autres 
et à l’environnement proche. Une 
fois par semaine tous les membres 
de l’école se réunissent en un 
cercle de l’école qui gère tous les 
projets, les achats, le règlement de 
l’école, son fonctionnement et son 
organisation.

Le TOTEM est proposé à partir de 
13 ans ; il est ouvert sur l’extérieur 
et le monde par des stages et des 
immersions, tout en permettant 
aux jeunes de prendre le temps 
d’explorer et d’approfondir leurs 
centres d’intérêts et d’assouvir 
leur curiosité. Des partenariats 
sont en cours de mise en place 
entre l’Angleterre et une école à 
Barcelone afin de permettre des 
correspondances, des échanges et 
pour les plus grands un trimestre 
dans chaque pays.

En effet, l’école met aussi l’accent 
sur les langues avec deux 
encadrants polyglottes et un 
vétérinaire éthologue colombien 
qui travaille le colombien et le 
relationnel via nos chevaux.
Deux intervenants formés à la 
méthode SEVE interviennent 
h e b d o m a d a i r e m e n t   a u t o u r 
d’ateliers philosophiques ouvrant 
l’esprit à la réflexion, l’expression et 
la compréhension.

L’école a un fonctionnement 
démocrat ique autour d ’une 
éducation auto-dirigée et une 

co-éducation avec les familles qui 
ont aussi leurs responsabilités à 
prendre dans le fonctionnement de 
l’école.

A l’issue de ce cursus et à 
chaque cycle, les enfants ont à 
leur disposition les outils pour 
répondre aux exigences du socle 
commun des compétences, des 
connaissances et de la culture. 

Ils sont de plus, formés à la 
communication non violente au 
quotidien, à la gestion des émotions. 
Les encadrants accompagnent 
chaque enfant dans l’estime de soi, 
la connaissance de soi, la relation 
aux autres et à l’environnement. 

L’équipe est unie par une ambition 
commune : l’épanouissement de 
chacun.

FINANCEMENT PARTICIPATIF 
pour l’achat de matériel 

Montessori :

https://www.helloasso.com/
associations/comme-en-semant-

ecole-de-couverte/collectes/
notre-cycle-montessori-3-6-ans-

a-besoin-de-vous

Quelques membres de l’école 
Dé-couverte de Vaugneray.
Photo Florent DUBRAY / 
Dubray-photographie

RENSEIGNEMENTS : 

Alexandra TAMISIER
06 62 84 77 70

http://ecole-decouverte.com



É
D
U
C
A
T
I

O
N

E
T

C
U
L
T
U
R
E

École Jean Baptiste

Romy et Laura, deux jeunes filles 
actuellement en bac professionnel 
ASSP, ont sollicité notre école pour la 
réalisation de leur projet de fin d’année 
sur le harcèlement à l’école.
Elles sont intervenues vendredi 14 juin 
après un gros travail de préparation. 
Qu’est-ce que le harcèlement? 
Certains enfants en avaient une 
idée, un peu vague cependant... Les 
questionnements et échanges ont 
été riches et souvent profonds, les 
explications intéressantes, alimentées 
par trois courtes vidéos “Un jour, une 
question”: quelles sont les différentes 
formes de harcèlement, que peut-on 
faire pour stopper le harcèlement, 
quelles sont les sanctions pour le 
harceleur? Les conséquences pour 
le harcelé et le harceleur ne sont 
pas négligeables et il vaut mieux 
réfléchir avant de harceler quelqu’un! 
Etre témoin et ne rien faire revient à 
être complice ! Si on est victime de 
harcèlement ou seulement témoin, il 
ne faut hésiter à en parler, à un adulte 
en qui on a confiance, ne pas rester 
seul face au problème ! 
Le harcèlement, c’est l’affaire de tous !

Le 13 mai les élèves des quatre 
classes de maternelle sont partis faire 
un safari à Peaugres. Nous étions 
presque les seuls humains dans cet 
immense parc au milieu de centaines 
d'espèces animales !
Une immersion au plus près, à 
l'intérieur des volières et des cages 
de singes en liberté. Certains enfants 
ont même caressé des animaux plus 
familiers comme les chèvres.
Les otaries et manchots nageaient 
juste autour de nous. En hauteur, rien 
de mieux pour observer le grand cou 
des girafes ! Quelques élèves ont pris 
le temps de grimper dans les espaces 
d'accrobranche.  
Le clou du spectacle : après le pique-
nique un passage en car entre des 
bisons, des gnous, des ours, des 
rhinocéros. Quelle belle journée !"

Comme il y a déjà 4 ans les élèves 
ont nettoyé la terre, planté, arrosé, 
désherbé. Actuellement ils débutent 
la récolte du potager de l'école !
Cette année, une production moins 
variée (fraises, salades, radis et 
pommes de terre) mais en plus 
grande quantité. Les enfants pourront 

rapporter le fruit de leur travail à 
la maison. Bonne dégustation de 
légumes biologiques !

C'est dans la joie et la bonne humeur 
que les 4 classes de cycle 2 sont 
arrivées, sous une pluie battante, 
au parc des oiseaux de Villars les 
Dombes. Heureusement , après avoir 
déposé les sacs et pris les plans, la 
pluie s'est arrêtée pour le reste de la 
journée ! Chaque classe a pu profiter 
des différents ateliers proposés : 
alimentation pour les CP, CE1, CE1/
CE2 et reproduction pour les CE2. 
Les enfants, répartis en groupes, ont 
pu découvrir différents oiseaux et 
animaux tout au long de la journée. 
En début d'après-midi, ils ont tous 
assisté à un spectacle avec des ibis, 
des perroquets, des rapaces... 
Quelle belle journée !

de Saint-Etienne
Le temps est aussi une question 
d’espace!  Après plusieurs expériences, 
en passant de l’ombre à la lumière, du 
jour au lendemain, et d’un instant à 
l’autre, nous avons pu construire une 
réflexion sur "le temps qui passe..." 
avec les enfants de moyenne et 
grande sections. Ce projet d’année 
nous a amenés à découvrir notre 
système solaire au Planétarium de 

St-Etienne le 4 juin dernier. De pas en 
pas, comme ceux réalisés sur la lune 

il y a tout juste 50 ans, les enfants ont 
pu se faire une idée des 8 planètes 
tournant autour du soleil. 
De superbes images ont donné un 
sens à ces mots savants: galaxie, 
constellations et étoiles ! Un 
magnifique moment de partage sous 
cette voûte céleste du Planétarium ! 

Témoignage de Marie MARTIN : 
Comment c’était avant? 
Dans le cadre de notre projet d’année 
sur "le temps qui passe...", la classe 
de MS et GS a invité la grand-mère 
de Zoé, mardi 18 juin , Marie MARTIN, 
pour venir nous parler de ses 5 ans  
au siècle dernier. 
Les temps changent avec les progrès 
technologiques, avec les coutumes 
mais aussi avec les nouveaux 
métiers et commerces. 
Marie nous raconte son histoire avec 
émotion. Elle a apporté quelques 
objets du quotidien de son enfance. 
"A l’école, il n’y avait qu’une classe de 
maternelle et nous jouions au loup ou 
bien à cache-cache. Pas de cantine 
mais classe tous les samedis matins 
avec une journée de repos le jeudi. 
Nous chantions de jolies comptines 
comme Le fermier dans son pré et 
Savez-vous planter les choux? 
Nous avions un mouchoir en tissu 
pour nous moucher! 
On n’invitait pas les camarades aux 
anniversaires, il y avait moins de 
voitures. Les maisons n’étaient pas 
toujours équipées de toilettes et de 
chauffage et la télévision était en noir 
et blanc.  Nous allions à l’épicerie pour 
les achats de nourriture et une fois 
par semaine un marchand passait 
dans les fermes et villages pour 
les personnes qui ne pouvaient se 
déplacer. Voici quelques objets qui ont 
évolué: le moulin à café manuel, puis 
électrique". Merci à Marie pour son 
intervention et la transmission de 
son vécu. Les enfants ont découvert 
que la modernité ou le changement 
d’époque n’enlèvent rien à leur 
spontanéité !  Au vu des réactions de 
la classe, le temps ne change rien à la 
nature humaine ! 

Comme chaque année, les 40 CM2 
ont suivi une initiation aux premiers 
secours. Grâce aux explications 
théoriques puis aux démonstrations 
pratiques données par deux pompiers 
attentifs, chacun a appris à donner 
l'alerte et à s' exercer aux gestes de 
premiers secours. Une formation utile 
fort appréciée et sérieuse. Merci aux 
pompiers.

 LES CM1 ET LE    
 HARCÈLEMENT SCOLAIRE

 LES P.S.-M.S. ET M.S.-G.S.
 AU POTAGER

 DÉCOUVERTE DU PARC   
 DES OISEAUX

 LES POMPIERS

 LES MATERNELLES  
 AU PLANÉTARIUM

 PARTAGE D'HISTOIRE  
 ET DE TEMPS !

 LES MATERNELLES EN SAFARI
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Collège Saint-Sébastien

Diese Woche in Deutschland war 
super. Wir sind nach einige Städte 
wie Regensburg, Nürnberg und 
München gefahren, die wir besichtigt 
haben. Wir haben an einem 
Sportturnier teilgenommen. Wir 
haben unser Deutsch verbessert. 
Wir haben in einem bayerischen 
Brauhaus gegessen. Wir haben uns 
mit unseren Austauschpartnern 
kennengelernt. Wir haben die 
deutsche Kultur entdeckt.

Cette semaine en Allemagne 
était super. Nous avons visité 
plusieurs villes comme Ratisbonne, 
Nuremberg et Munich. Nous avons 
participé à un tournoi sportif. 

Nous avons amélioré notre 
allemand. Nous avons mangé dans 
une brasserie bavaroise. On a appris 
à connaître nos correspondants. 
Nous avons découvert la culture 
allemande. 

Klassen 3C und 3D

 Voyage en Allemagne
Austausch mit Regensburg
Echange avec Ratisbonne

La presque cinquantaine de choristes 
dirigée par Stéphanie Biarrat  
(professeur d’éducation musicale et 
chant choral) a été accompagnée 
par "l’atelier guitares" de Marianne 
Coquard et le piano de Gaylord 
Mougenot (professeur d’éducation 
musicale et chant choral). 
Les choristes, à travers un répertoire 
éclectique allant du traditionnel 
breton au chant japonais en passant 
par celui de Richard Gotainer, nous 
ont offert une très belle prestation 
vocale pleine d’énergie, de joie et 
d’émotion musicale.
Ils se se sont également produits 
le vendredi 14 juin à 18 h 30 à 
l’occasion de la fête du collège Saint 
Sébastien de Vaugneray.

 Chorale La chorale du collège Saint Sébastien s’est produite jeudi 9 mai  
au théâtre Le Griffon à Vaugneray. 

En ce jeudi 6 juin 2019, à 12h30, 
élèves, professeurs, salariés OGEC, 
parents, membres de l’OGEC 
s’étaient donné rendez-vous pour 
la bénédiction des  fondations du 
nouveau bâtiment du collège St 
Sébastien par le père Bertrand 
Caron, aumônier du doyenné. 
Nous honoraient de leur présence  
M. Daniel Jullien, notre Maire, 
l’architecte, Julien Simon, M.Eric 
Delorme, des cadres et ouvriers  des 
entreprises. Plusieurs anciens ont 

fait le déplacement dont Guy Badoil 
qui a forgé de ses mains la capsule 
bénie et insérée dans les fondations. 
Nous avons confié ce bâtiment, 
ceux qui le construisent, ceux qui y 
travailleront, ceux qui y vivront à la 
bénédiction de Dieu. Mi-octobre 
future cuisine, futur self, nouvelle 
salle des professeurs et 3 
nouvelles salles de classe seront 
hors d'air et hors d'eau pour une 
livraison prévue en avril 2020.  
B.Bufquin, Chef d’etablissement

 Bénédiction
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 Semin'Air à Toulouse
À tire d'aile : un Semin'Air à Toulouse pour les 3èmes option BIA
Les 16 élèves de 3ème de l’option BIA (préparation au Brevet d’Initiation à 
l’Aéronautique) ont bénéficié d’un séminaire d’une semaine à Toulouse, 
du 29 avril au 3 mai afin de réviser l’examen qui approche. En journée, des 
visites dans une ville qui est le site historique de l'aéronautique et spatial 
français et des soirées de révision bien studieuses. Un menu riche et varié 
pour nourrir des têtes avides de savoirs !

Le lundi a permis la découverte de la 
ville rose au cours d’une visite guidée 
et de l’ENAC (Ecole Nationale 
de l’Aviation Civile) avec la 
présentation de toutes les 
filières métiers proposées dont  
le fameux "cursus pilote".

Le mardi, journée Airbus ! 
Nous avons commencé par la visite 
de la chaîne d’assemblage de l’A380 
puis d’Aeroscopia avec la chance 
de pouvoir entrer dans l’A400M  
et le Concorde, pour finir avec  
une passionnante remontée dans  
le temps au musée des Ailes 
Anciennes.

Le mercredi 1er mai, point de répit 
mais une journée la tête en l’air à La 
Cité de l’Espace !  Les exploits de 

Thomas  Pesquet et la taille de la 
capsule Soyouz ("Quoi ! Trois jours 
là-dedans !" ) ont impressionné nos 
visiteurs !

Jeudi, nous avons enfilé nos vestes 
en cuir et nos écharpes blanches pour 
un tour au temps de l’Aéropostale 
avec "l’envol des pionniers", dans les 
pas de St Exupery puis l’après-midi, 
pour finir, un petit tour enchanteur à la 

Halle de La Machine dont le Minotaure 
nous a emmenés en balade.

Ce sont avec des étoiles plein 
les yeux que les élèves et leurs 
accompagnateurs sont rentrés, fin 
prêts pour passer l’examen du BIA  
le mercredi 29 mai.

les résultats sont maintenant 
attendus avec impatience par nos 
apprentis pilotes !

Cette année Isabelle Joly Rossato 
(animatrice de théâtre et AVS au 
collège St Sébastien), a ouvert les 
portes du "Théâtre du Lundi" avec 
14 élèves de 6ème et 5ème qui ont porté 
un message pour la nature avec les 
"Philofables" de Michel Piquemal, 
mises en scène par Isabelle. 
Sous forme de petits sketches avec 
un narrateur et un philosophe, les 
jeunes comédiens se sont amusés 
sur ce thème plutôt sérieux qu’est 
l’écologie.
 
Voici ce que les élèves ont retenu :  
"Le collège m’a permis de faire 
du théâtre", "de connaître d’autres 
élèves", "de parler plus fort et 
articuler", "de vaincre ma timidité", 
"prendre la parole en public", "de me 

dépasser", "jouer sur la belle scène 
du Griffon", "s’amuser en jouant des 
scènes avec un message pour la 
terre et l’humanité".

Isabelle Joly Rossato

 Du théâtre pour parler écologie
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D’après une initiative lancée par  
M. Liaudon, la classe de 3ème D, 
accompagnée de M. Morin, a participé 
au rallye maths. Ce concours se  
divise en deux épreuves : le 14 mars 
2019, 894 classes de 3ème et 2nde  
réparties sur 3 départements (l’Ain, 
la Loire et le Rhône) ont participé à 
une épreuve de 2 heures.
Celle-ci était composée de divers 
problèmes répartis de difficultés 
différentes.  

La classe de 3D s’est brillamment 
distinguée en arrivant 1ère du Rhône 
dans sa catégorie.
Elle a donc été qualifiée pour une 
phase finale qui s’est déroulée sur le 
campus de La Doua.
L’épreuve finale s’est déroulée sur un 
principe différent : durant 2 heures, 
chaque classe devait répondre à 
un certain nombre d’énigmes aussi 
bien sur les stands placés sur le 
campus que lors des transitions 
entre chaque stand. A l’issue de 
cette épreuve, les classes ont été 
réunies dans un amphithéâtre et ont 
suivi une conférence de Christian 
Mercat sur les entrelacs.
La cérémonie des prix qui s’est 
déroulée en fin de journée, a 
récompensé toutes les classes 
qualifiées pour cette finale. C’est 

finalement le collège de Montbrison 
qui a remporté l’épreuve du rallye 
maths 2019. La classe de 3D a été 
déclarée 2ème ex-aequo. Bravo 
à nous ! Ce concours fut une très 
belle expérience et la classe de 
3D remercie chaleureusement les 
professeurs de mathématique M 
Morin ainsi que M Liaudon. 

Quentin Tarlet et Sacha Vaudey , 
élèves de 3D.

 Des maths à gogo !

Une histoire qui dure !
Et oui, pour la 7ème année 
consécutive, 30 élèves de 3è ont 
conduit cette année encore un 
projet solidaire dans le Haut Atlas 
marocain, projet qui a débouché sur 
un voyage, du 29 avril au 6 mai.
Dire que nous sommes attendus 
à Tissent est dorénavant une 
évidence, d’autant plus que les liens 
avec le collège, nouvellement sorti 
de terre, se sont renforcés. C’est 
la raison pour laquelle notre projet 
s’est tout naturellement orienté vers 
ces collégiens. Les fonds collectés 
de novembre à avril ont ainsi permis 
de financer une sortie scolaire pour 
une vingtaine d’élèves de la vallée. 
A eux qui n’ont que très rarement 
l’opportunité de quitter leur village, 
cette journée aux cascades d’Ouzoud 
a eu comme un parfum  d’aventure ;  
d’autant plus qu’un pique-nique  

"à la marocaine" nous attendait sur 
place : foin du traditionnel paquet de 
chips et sandwich ! Sous l’ombrage 
des oliviers, des tables rondes au 
couvert superbement dressé et un 
tajine exquis nous attendait, avec 
le thé traditionnel accompagné de 
pâtisseries locales.
Cette journée a été également 
l’occasion pour nous, adultes 
accompagnateurs, d’échanger 
avec nos pairs sur les conditions de 
travail de ces enseignants exerçant 
au fond des vallées reculées, de 
leurs besoins matériels… Des pistes 
pour nos prochaines collectes !
Le lien avec le collège, s’est décliné 
aussi à travers une joute culturelle : 
les équipes mixtes Maroc/France se 
sont affrontées autour de questions 
sportives, politiques, historiques, 
géographiques, culturelles… relatives 
à nos deux pays.
Le lien, ce fut encore, comme chaque 
année, des ateliers de découverte 
autour de l’architecture, du tissage, 
de l’agriculture mais aussi des jeux 
avec les enfants de l’école maternelle ;   
de quoi retrouver le contact avec la 
nature, la notion de l’effort physique 
pendant les randonnées, les mains 
dans la terre pour préparer le pisé, 

la découverte 
des  gestes 
d’antan dans le 

nouage des fils sur le métier à tisser, 
le goût de l’eau, quand on a soif et 
celui du pain (trempé dans l’huile 
d’olive… Quel délice !)
Une bien belle édition encore cette 
année !
                                                                                                                                                      

           C. Pilaud

 Saint Sébastien et Tissent ...

Ce sont 3 demoiselles qui ont brillé cette 
année au concours Défi’mots :
Agathe Valla Sarok, Marguerite Besset 
et Manon Vaudey  lauréates de cette 
6ème édition, ont concouru avec les 174 
élèves du collège, parmi plus de 55 000 
inscrits au niveau national, s’affrontant, 
en toute amitié autour des pièges de la 
langue française ! 

Elles se sont classées respectivement 
176è, 286è et 908è et sont reparties 

chacune avec le Super Trophée pour la 
première et chacune une médaille et… des 
livres !
Chaque participant a pu choisir, avec 
son diplôme, un des 4 romans suivants : 

Le capitaine Fracasse, le Prince et le 
pauvre, Le mystère de la chambre jaune, 
Les voyages extraordinaires de Gulliver.
                                                                                                                                

C. Pilaud

 Les filles à l'honneur
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APEL collège Saint Sébastien

Nos jeunes ont du talent !

La fête du collège St Sébastien a été 
un succès : ce vendredi 14 juin, la 
météo était a priori défavorable mais 
finalement le temps s’est amélioré 
juste quand il fallait. La fête "Nos 
jeunes ont du Talent" était lancée ! 
M.Bufquin, chef d’établissement, 
membres de l’équipe éducative, 
membres de l’OGEC, de l’APEL, 
collégiens, parents, familles, invités 
étaient tous au rendez-vous 
pour cette belle soirée. Oui, nous 
étions 1 400 personnes ce soir-là 
à arborer nos bracelets d’entrée 
pour participer ! La sécurité a 
été notablement renforcée cette 
année 2019 et a été à la hauteur 
des attentes : encadrée par des 
professionnels de sécurité, l’entrée 
se faisait sur inscription uniquement, 
avec bracelets de reconnaissance, et 
en fin de soirée les jeunes devaient 
rentrer obligatoirement de soirée 
accompagnés.

Nous remercions M. Jullien, maire 
de Vaugneray de sa présence à nos 
côtés, ainsi que la présence vigilante 
de la gendarmerie qui a fait un tour 
ce soir-là.

Au programme, beaucoup de talents 
sur scène - live - nous avons pu 
apprécier des spectacles de danse 
- escalade (AS du collège), chorale, 
théâtre et poèmes. En parallèle, des 
retours images et vidéos des diffé-
rents voyages Italie et Maroc étaient 
projetés, ainsi qu’un atelier d’échecs.

Une grande exposition d’arts plas-
tiques remplissait toute une salle. 
Puis tous ensemble, flashmob !

 
Une tombola, dont les billets avaient 
été vendus par les collégiens avec 
succès, ont permis à 75 gagnants 
de repartir avec un lot : merci à 
tous les parents et nos partenaires 
locaux d’avoir contribué par leur 
générosité à cette profusion.
Le nouveau projet d’établissement 
a été présenté aux familles par le 
chef d’établissement M.Bufquin et 
sur panneaux : les 7 grands axes – 
pédagogie, passions, orientation, 
communication, vivre ensemble, 
pastorale, environnement. 

Les professeurs présents ont tour 
à tour présenté les projets dont ils 
ont la charge : les futurs projets –  
"réussite pour tous", "je m’implique 
dans notre maison", "apprentis 
journalistes" - ou projets existants 
– voyages, théâtre, chorale, défis 

maths !
Nous avons applaudi la perfor-
mance des élèves ayant réussi leur 
concours BIA (Brevet d’initiation 
Aéronautique) en 1 seule année au 

lieu des 2 ans habituels.
 
Bref, nous avons été émerveillés 
par tous les talents des jeunes qui 
nous montrent que, outre leurs 
progrès scolaires cette année, 
ils ont de la ressource sur moult 
sujets sportifs, artistiques et 
scientifiques.
Suite à ces talents, la fête 
s’est déroulée dans une belle 
convivialité : apéritif au gymnase, 
hot dogs, frites, boissons pour tous 
à la buvette, boum pour les jeunes 
tandis que 230 convives adultes 
se sont régalés avec le menu 
concocté par notre chef cuisinier 
M.Hamon et toute sa valeureuse 
équipe.

Un immense merci à tous les 
professeurs et personnes de 
l’OGEC qui ont organisé cette fête 
des talents et à tous les parents 
bénévoles qui ont accueilli toutes 
les familles pour orchestrer une 
soirée mémorable.

Un grand merci de la part de tous 
les membres de l’APEL à vous tous 
qui étiez présents : cette soirée est 
à la fois un challenge, une festivité 
et l’occasion de rencontrer les 
familles au service desquelles 
nous nous sommes engagés. 
Nous repartons pleins d’une 
nouvelle énergie positive. Très bel 
été à tous.

Virginie Faucheur, présidente 
APEL St Sébastien

 Fête du collège St Sébastien :
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Paroisse Saint-Alexandre
LE DIMANCHE 29 SEPTEMBRE 
AURA LIEU LA FÊTE PAROISSIALE 
un moment d’accueil privilégié, de 
rencontre et de partage, pour tous 
ceux qui sont très proches de notre 
paroisse mais aussi pour tous ceux 
qui en sont plus éloignés et qui ont 
envie de mieux la connaitre.

Que vous soyez seul(e), en famille 
ou entre amis, jeune ou moins 
jeune, venez comme vous êtes, sans 
préjugé, sans idée reçue. Et laissez-
vous porter par le dynamisme et la 
convivialité de cette journée ! 
Les temps forts seront une balade 
le matin suivie d’un apéritif et d’un 
repas partagé, en début d'après-midi, 
une conférence du Père Jean-Marie 
Petitclerc sur le thème de la confiance 
et plus précisément sur comment 
éduquer nos jeunes dans la confiance, 
et une messe à 15h30 pour clôturer 
cette journée (la seule de la Paroisse 
ce dimanche-là).  N’hésitez pas à en 
parler autour de vous.   
Dimanche 29 septembre - Salle 
du Vourlat à Messimy - de 9h30 à 
16h30. 

DIMANCHE DE PÂQUES À VAUGNERAY 
L’église St Antoine était bien pleine 
pour accueillir les huit futurs baptisés 
de Pâques, âgés de quelques mois à 
12 ans.
Depuis 18 mois, Cécile, Killian, Manon 
et Mélina, jeunes d’une dizaine 
d’années de la paroisse St Alexandre, 
se préparent pour ce grand jour. 
C’est librement et en connaissant les 
responsabilités de leur engagement 
qu’ils ont accepté d’être reconnus 
enfant de Dieu.
Les ont rejoints, Arthur, petit frère 
de Manon et Noémie petite sœur de 
Kilian, ainsi que Alyssa et Mattéo.
Entourés de leurs familles, venues 
de Grézieu, Thurins, Brindas …et 
Vaugneray, ils ont reçu le sacrement 
dans une vraie joie, en particulier 
quand le Père Norbert les a présentés 
à bout de bras à la communauté ! 
Choisir de recevoir le sacrement de 
baptême est un acte fort pour toute 
l’Eglise qui traverse une tempête 
difficile. Merci à leurs familles avec 

lesquelles nous avons cheminé en 
toute confiance, et dans l’écoute 
mutuelle !
Une fois les registres signés et les 
traditionnelles photos de groupe 
devant l’autel ou sous le porche 
faites, tous ont pu profiter de cette 
belle journée de printemps

Claudine Gibaud

LES 1ERS COMMUNIANTS
Le dimanche 18 novembre 2018 a 
débuté la première rencontre pour la 
préparation à la 1ère communion de 
42 enfants de Vaugneray. 

Au cours de ce dimanche, parents 
et enfants ont été conviés pour 
partager ensemble sur la thématique 
de "l’amour" dans l’objectif d’aller 
plus loin dans leur foi. Six autres 
dimanches ont été programmés 
dans le cadre de ce parcours dont 
deux "dimanches en cœurs" avec les 
parents et les enfants.
Tout au long de ce parcours, les 
enfants ont été accompagnés par 
Virginie, Catherine, Carine et Gisèle, 
catéchistes de notre paroisse. Lors de 
la première rencontre, les enfants ont 
reçu une jolie carte avec les prières du 
"Notre Père" ainsi que le "Je vous salue 
Marie". Les enfants ont pu cheminer 
vers la 1ère communion à l’aide de 
"Mon livre de Première communion", 
ce guide présente des textes de 
l'Evangile commentés destinés à 
connaître Jésus, des activités et des 
jeux pour découvrir les différents 
moments de la messe et comprendre 
le mystère de l'eucharistie.

Pour finaliser ce parcours, les enfants 
et catéchistes ont vécu leur retraite 
de première communion à l'abbaye 

Saint-Pierre de 
Champagne. Lors 
de cette retraite 
les enfants se 
souviendront des 
enseignements du 
Père Louis sur le 
sacrement de la 
Réconciliation, de 
la partie de football 

avec le frère Karl, des bons repas 
préparés par les frères et du soutien 
qu’ils ont pu apporter aux Frères en 
débarrassant la table, en faisant la 
vaisselle… Les enfants se souviendront 
aussi de la veillée autour de la bougie 
durant laquelle ils ont prié et chanté le 
"Je vous salue Marie".
Le Dimanche matin, après la messe, 
les enfants ont repris la route avec 
un cœur rempli de joie et d’amour, 
prêts à vivre leur journée de première 
communion.
Et le dimanche 19 mai, vêtus de 
blanc, avec une fleur blanche dans 
la main et accompagnés de leur 
parrain/marraine, tous les enfants et 
une adulte, Elisa, ont pu recevoir le 
sacrement de la 1ère communion au 
cours de la messe de 10h30 célébrée 
par le Père Pierre Willermoz en l’Eglise 
de Vaugneray. Une église remplie de 
plus de 600 personnes, grâce aux 
familles et amis venus accompagner 
les 1ers communiants. Les pères de 
famille ont accompagné la célébration 
par leurs chants et les catéchistes et 
parents ont assuré l’animation de 
cette magnifique célébration.
Les parents de tous les enfants 
remercient du fond du cœur 
Virginie, Catherine, Carine et Gisèle 
pour l’accompagnement et les 
enseignements qu’elles ont pu 
apporter à nos enfants afin qu’ils 
puissent cheminer dans la foi avec 
amour et convivialité vers leur 
Première Communion.
     
     Caroline ORTU 

(maman de Louis)

"En préparant ma première 
communion pour accompagner mes 
filles sur un chemin commun, j’ai eu 
l’occasion de découvrir une équipe 
accompagnante extraordinaire de 
partage et de bienveillance, et une 
communauté qui m’a accueillie à bras 
ouverts. Merci tout particulièrement à 
Adeline, Nicolas, Françoise et au Père 
Willermoz qui ont donné de leur temps 
et de leur cœur pour cette préparation, 
ainsi qu’aux Pères de Familles et plus 
généralement aux membres de la 
Paroisse Saint Alexandre."

Témoignage d’Elisa,  
1ère communiante adulte 

Si vous aussi, vous êtes adulte et 
vous souhaitez préparer votre 1ère 
communion, un groupe est en route 
pour l’année prochaine, n’hésitez pas 
à vous faire connaître auprès de la 
paroisse par :

 Tél. 04 78 45 11 65  
mail : paroisse-st-alexandre@orange.fr

 Fête paroissiale
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 Premier défilé pour notre jeune recrue
 Batterie Fanfare

Pour la fête des CLASSES en 9, Romain Lafay, une de nos jeunes recrues défilait 
pour la première fois en tenue de parade. Romain apprend la trompette au sein 
de notre formation depuis 3 ans déjà. Nous espérons que d’autres le rejoindront 
prochainement pour grossir les rangs de la Batterie Fanfare qui enrichit son 
répertoire de musiques récentes et festives.
 
Le 10 mai, les musiciens nés une année en "7" conviaient les membres 
de l’association et leur famille au repas qu’ils avaient préparé avec 
soin pour marquer ce changement de dizaine (l’événement maintenant 
traditionnel n’ayant pu se faire l’an dernier du fait des travaux de la salle 
des fêtes).

Cette soirée fort sympathique et inter générationnelle a permis à tous 
d’échanger et de trinquer à la santé des "7".
 

Dimanche 7 juillet : Corso à St Martin en Haut (14h)

Vendredi 13 juillet : Retraite aux flambeaux  
à Vaugneray (21h)

Samedi 14 juillet : commémoration Fête Nationale à 
Craponne et Vaugneray.

Celle du prochain concert qui aura lieu le 6 juin 
2020 dans la nouvelle salle de la CCVL, réservez 
votre date dès aujourd’hui.

Si vous aimez la musique, 
vous jouez d’un instrument ou 
souhaitez apprendre. N’hésitez pas à 
nous rejoindre (tous âges).

                    Les Membres de la Commission    
                                   "Loisirs et Animations "   

N°157 g Juillet 2019  p.53  

 NOS PROCHAINES SORTIES

 DATES A RETENIR POUR 2020

POUR TOUT CONTACT :

Rémi GILLET, Président
06 99 53 19 73

ou Guy BADOIL : 04 78 45 83 22
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  Rétrospective des manifestations passées ! 
 Classes en 0 : Les 0, c’est la classe !

Pour chasser les 9, les classes en 0 
avaient choisi de défiler sur le thème 
"Zéro déchets" et plus généralement 
l’environnement.  
Chaque décade avait décliné ce 
thème. Pour les 10 ans, l’abeille 
était à l’honneur. Les 20 et 30 ans 
avaient choisi le recyclage avec leur 
char à huile constitué uniquement 
d’éléments de récupération. Les 40 
ans proposaient "zéro gaspillage" 
avec le recyclage de l’eau. Pour les 50 
ans, les énergies renouvelables étaient 
représentées par les éoliennes et la 
biomasse. Les 60 ans avaient choisi 
les transports propres : transports 
d’hier, d’aujourd’hui et de demain. 
Pour les 70 ans, c’était l'alimentation 
de proximité avec une empreinte 
carbone minimale, "le zéro kilomètre ". 
Les 80 ans avaient choisi la culture 
biologique : le "zéro pesticide". Et les 
90 ans et notre 100 ans – Jean Roux -  
ont défilé dans des voitures 
électriques pour "zéro pollution".
Pour clore ce beau défilé soutenu par 
un large public, un apéritif convivial 
nous a été offert par les classes en 9 
à la salle des fêtes.

 
Nous remercions toutes les 
personnes qui nous ouvert leur 
porte, reçu chaleureusement et/
ou montré leur amitié. Nous nous 
excusons auprès des personnes 
auxquelles nous n’avons pas pu 
rendre visite au cours de notre circuit 
pour leur chanter le mai. Mais la nuit 
a été longue, depuis 21h, nous avons 
terminé pour certains d’entre nous à 
10h le lendemain matin ! Notre périple 
s’est terminé au Cercle Agricole où 
nous nous sommes tous retrouvés 
autour d’une bonne soupe à l’oignon !

C'est dans la bonne humeur que 
les classes en 0 ont proposé, le 
matin pour les lève-tôt l'andouillette 
chaude qui a eu un franc succès. 

Un grand merci aux pompiers qui 
étaient nombreux pour la déguster.
À partir de 10h les premiers 
saucissons chauds accompagnés 
de pomme de terre sortaient 
de la chaudière fumante !... Un 
nombreux public impatient s'est 
pressé pour déguster sur place le 
fameux saucisson chaud, d'autres 
ont préféré l'emporter à la maison. 
Ce fût une vraie réussite avec une 
belle équipe de classards qui tient 
à remercier le cercle agricole de 
les avoir accueillis pour déjeuner 
lorsque la pluie mit un terme à cette 
belle animation.

Ce sont les 20 ans des classes en 0 
qui ont pris en charge l’organisation 
du bal du 18 mai qui s’est déroulé à 
la salle des fêtes de Vaugneray : un 
bal pour les jeunes, organisé par les 
jeunes ! Une organisation parfaite et 
une ambiance musicale au sommet 
grâce notamment aux DJ - JDS 
sonorisation. Une sacrée soirée !

Initialement prévue devant la MJC, la 
fête de la musique s’est finalement 
déroulée en intérieur. La météo n’a 
pas été suffisamment clémente 
en ce 21 juin pour maintenir la 
prestation en extérieur mais 
l’ambiance guinguette était tout 
de même au rendez-vous dans la 
salle des fêtes de Vaugneray grâce 
aux talents de décorateurs des 
classards en 0 !
La soirée a débuté dès 18h avec 
la trentaine de jeunes guitaristes 
de l’école de musique, puis la 

chorale de temps 
et partage a pris 
la suite, ensuite le 
groupe Jam Indigo 
a enchaîné, suivi de 
Corinne Gouttenoire 
et enfin le groupe 
Mad Soul Family 
a clôturé la soirée. 
Chaque groupe, avec 

son répertoire et son énergie, a offert 
au public venu nombreux, un concert 
riche et varié d’une très grande 
qualité. La buvette a battu son plein 
et ce fut l’occasion pour les classes 
en 0 d’inaugurer ses eco-cups (verres 
réutilisables) personnalisés aux 
couleurs de leur logo. 

"Zéro déchet" pour les événements 
des classes en 0 !

Après une fête de la musique 
endiablée, les classes en 0, 
infatigables, avaient encore l’énergie 
nécessaire pour organiser le 22 juin 
au stade de foot de Vaugneray un 
tournoi de foot ouvert à tous.
Dès 9h30, 7 équipes étaient 
présentes pour s’affronter dans un 
esprit très fairplay. Les excellents 
hamburgers fermiers d’Elise 
proposés à la buvette pour le repas de 
midi ont requinqué tous les joueurs 
et ont certainement contribués à la 
victoire finale de l’équipe FC talent.

Solange TURPANI  
et Anne-Bénédicte RIBON

 DÉFILÉ DU 7 AVRIL 2019

 CHANT DU 1ER MAI

 4 MAI : MARCHÉ AUX FLEURS

 18 MAI : LE BAL DES 20 ANS

 22 JUIN : TOURNOI DE FOOT

 21 JUIN : FETE DE LA MUSIQUE

Comment nous contacter?

Une question, une 
précision, une demande de 

renseignement...

Une seulle adresse mail :

classeen0vaugneray@yahoo.com
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A eu lieu le samedi 4 mai. 
Malgré une  belle averse en fin de 
matinée, le public et les exposants 
semblaient satisfaits. Comme 
chaque année, les trompes de 
chasse ont animé la fin de matinée. 
Deux tirages de tombola ont 
permis à plusieurs acheteurs de 
repartir avec de superbes lots. Le 
thème du marché pour la tombola 
était "Plantes vivaces et arbustes à 
floraison estivale".

Organisé conjointement avec 
la société de chasse a eu lieu  
le samedi 15 et le dimanche 16 juin. 
Les tireurs et visiteurs étaient au 
rendez-vous au Plat de St Romain.  
Malgré un bel orage en début 
d’après-midi du samedi, le public 

était au rendez-vous pour le 
cochon à la broche le soir.

Le pot au feu du dimanche matin a 
connu un beau succès, ainsi que le 
jambon du dimanche à midi. Tant 
pour le tir que pour les repas, 2019 
est une belle année. 

Les deux associations en sont 
ravies.

Le jury des maisons fleuries se 
déplacera chez les concurrents  
le samedi 27 juillet. 
N’hésitez pas à participer. 
Inscriptions en mairie jusqu’au 
22 juillet dans différentes 
catégories : maisons et jardins, 
façades, fermes. Les nouveaux 
participants sont les bienvenus.  
La remise des prix aura lieu  
le jeudi 17 octobre à Saint Laurent 
de Vaux.

Le bureau

 LE MARCHÉ AUX FLEURS

 LE BALL-TRAP

 LE CONCOURS 
 DES MAISONS FLEURIES

RÉSULTAT CONCOURS 
PIGEON 2019

1er : Mancho  
 1 carte de chasse négociable

2ème : JPV - 140€

3ème : Mimil - 100 €

RÉSULTAT CONCOURS 
LAPIN 2019

1er : Fred - 45€

2ème : Chipier - Jambon cru

3ème : Pikatchou - 1 champagne

Bel été à tous !

Vous voulez faire une pause dans vos 
aventures le temps d'un week-end ? 
Alors venez à V’allons en Montagne, le 
festival du film de montagne des Vallons du 
Lyonnais. 
Les 4 et 5 octobre 2019, nous vous 
proposons deux soirées de projection 
de films sur les thèmes de l'escalade, du 
canyoning, du ski et de l’alpinisme. 
Des images superbes, de l'engagement, 
de l'émotion, de la solidarité, tout est réuni 
pour passer deux belles soirées !  Un temps 
d'échange est prévu après chaque projection 
pour poser vos questions aux acteurs et 
réalisateurs. 
Des idées plein la tête, et les détails 
techniques expliqués, à vous la prochaine 
expé ! 

Les places sont limitées,  donc réservez vite  
www.mjc-vaugneray.org/vem

 3e édition les 4 & 5 octobre 2019 à Vaugneray
Vallons en montagne
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 USOL Gym Artistique

Que d'émotions pour ce 
dernier trimestre !
Le 18 avril,  2ème rencontre   
Papas contre Mamans. Après une 
avancée des Papas, les mamans 
ont effectué une belle remontée 
grâce à l’épreuve de la table de saut 
ce qui leur a permis de remporter 
ce 2ème challenge !
 

A eu lieu la Finale de la flière 
Nationale à Crolles (38). 

Une équipe de filles niveau 5 était 
qualifiée. Après une magnifique 
performance, elles accèdent à la 
2ème marche du podium. 

Lilou T. quant à elle, a réussi l’exploit 
de se classer 1ère en individuel. 

Félicitations à toutes ! 

Finale filière jeune à Bouc-bel-Air 
et Trets (13). 

C’est dans une ambiance survoltée 
avec un soleil magnifique et 
des températures estivales que 
le week-end a commencé. Les 
supporters étaient nombreux 
pour encourager nos 5 équipes de 
l’USOL qualifiées.

Côté résultats : 

Nos garçons N5  ont été premiers 
avec une 1ère place pour Flavien  
et une 3e place pour Tanguy.
Nos Garçons N6 ont fini 2ème
Nos filles N6 ont fini 10ème
Nos filles petites N8 quant  
à elles ont fini 9e

Nos filles grandes N8 ont fini 7e
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 La saison touche à sa fin !

 LE SAMEDI 8 JUIN

 LES 14 ET 15 JUIN
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 ET POUR CLORE LA SAISON ...

C’est sous le thème du cirque que la section gymnastique 
artistique a organisé son gala le samedi 22 juin.

Nos groupes loisirs et compétition se sont réunis pour 
présenter tout leur travail de l’année. 

Les bénévoles et parents, venus nombreux ont apporté tout 
leur soutien pour rendre cette journée inoubliable.

Nos petits gyms ont démontré tout leur talent de gymnastes 
en herbe, sous le regard avisé de notre présidente, madame 
Loyale de la journée.

Beaucoup de monde sous une belle journée pleine de 
joie et de bonne humeur !

Bravo à tous pour vos prestations qui nous ont vendu du rêve.  
Encore merci pour ce bel esprit USOLien !

Toute l’équipe de l’USOL Gym est prête à vous accueillir 
dès la saison prochaine pour de nouvelles aventures. Bel   été à 

tous !



 USOL Danse
 Gala de fin d'année !
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À l’heure où nous rédigeons notre 
article, notre gala de fin d’année 
vient juste de se terminer. Encore 
une belle journée passée trop 
vite mais dont nous garderons de 
beaux souvenirs !

Notre spectacle "Silence, moteur… 
Dansons !" a affiché complet le 
dimanche 16 juin à l’Espace Éole 
de Craponne. 

Les danses imaginées et mises en 
scène par nos professeurs Pascale 
Duperray et Cyril Ribuot étaient 
inspirées cette année de musiques 
de films d’animation de Walt 
Disney (pour le Modern’Jazz) ou de 
séries/films (pour le Hip-Hop).

Différents univers se sont succédés 
sur scène : Pirates des Caraïbes, 
Aristochats, Minnie, Aladdin, Taxi, 
Prison Break, les animaux du Roi 
Lion, la Belle et la Bête, la Reine 

des neiges, la Belle et le clochard,  

La Casa de Papel, Cendrillon, 
Frère des ours, Sense 8, Mulan, Le 
Prince de Bel Air, Tarzan, la Petite 
Sirène, The Greatest Showman 
et pour finir en beauté, Bohemian 
Rhapsody.

Un grand bravo à tous nos 
danseurs, petits et grands, qui se 
sont investis dans ce spectacle !
Nous tenons à remercier 
chaleureusement nos professeurs 
et chorégraphes, Pascale Duperray 
pour le Modern’Jazz et Cyril Ribuot 
pour le Hip Hop. Nous remercions 

également les bénévoles de la 
section, Véronique et Marlène 
pour les magnifiques costumes, 
Nelly pour le reportage photo des 
coulisses, Aude pour les photos 
du spectacle, nos partenaires et 
notre cameraman professionnel 
Éric Cheviet qui propose à la vente 
le DVD de notre gala. N’hésitez pas 
à nous contacter.

Début juillet, Cindy Almeida 
a également assuré un stage 
de Zumba et Cardio Combat 
permettant à nos adhérents de 
continuer les cours sur le début 
de l’été et aux non-adhérents de 
découvrir ces deux disciplines.

Nous vous donnons rendez-vous 
le samedi 7 septembre aux forums 
des associations de Vaugneray et 
de Brindas pour les inscriptions 
de la saison prochaine.

En nouveauté, un cours Modern 
Jazz initiation (à partir de 5 ans) sera 
proposé à la rentrée le mardi de 17h15 
à 18h00 et, pour les ados/adultes, un 
cours Modern Jazz niveau débutant/
moyen sera proposé le mercredi  
de 20h00 à 21h30.

Le planning des cours et les 
tarifs de la section Danse sont 
disponibles sur le site Internet 
d’USOL www.usol.fr. 

N’hésitez pas à nous contacter 
pour tout renseignement au :

06 16 53 21 31 
ou à usol.danse@gmail.com.
Vous pouvez suivre notre actualité 
sur la page Facebook Usol Danse.

Nous vous souhaitons un bel ét
é  

et avons hâte de vous retrou
ver  

à la rentrée pour une nouvel
le saison.
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USOL Basket

Une saison de plus terminée et qui 
s’achève avec de beaux résultats :

Les 2 équipes séniors qui 
montaient dans un niveau 
départemental supérieur ont fini 
3ème chacune de leur poule

Les U17 masculins ont fini  
vice-champion du Rhône niveau 3 
 

Les U20 masculins ont fini  
vice-champion de Région AURA 
R2 avec 3 derniers matchs riches 
en émotions, en exploits sportifs et 
suivis par de nombreux supporters.
    
   
D’autre part, les jeunes du club 
U7 et U9 ont participé à différents 
plateaux ou tournois, reçu leur 
bracelet de l’école de mini-basket 
et participé aux matchs des plus 
grands.

L’USOL basket a donc tous les 
atouts en mains pour la prochaine 
saison 2018-19.

 Un final de toute beauté : "Here comes 
 the sun"

RETROUVER TOUTES  
SES INFORMATIONS 

ET LES HORAIRES DES
RENCONTRES :

sur la page Facebook du club 

https://fr-fr.facebook.com/
USOusolbasket/ 



 USOL Football Vaugneray/Brindas
 Une fin d’année très rythmée au club,
 marquée par 3 grands évènements
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Pour une vraie bande de copains !
Nos Grands Bleus peuvent être 
fiers : pour cette première saison, 
ce n’est pas moins que la 2e place 
de leur Poule qu’ils ont gagné 
match après match, ensemble 
avec courage. 
Et ce n’est pas fini : ils ont joué 
ce samedi 22 Juin à 15h30 à 
Vaugneray pour la monté !

L’USOL Foot grandit et s’étoffe 
année après année. Jouer au 
Football que vous soyez enfant ou 
sénior vous tente ? 

Rejoignez-nous et venez défendre 
les couleurs de votre commune !  
Vous serez encadrés par une 
équipe de volontaires compétents 
et diplômés et ce quel que soit 
votre niveau.

 U15 : UNE SAISON  
 EXCEPTIONNELLE

POUR TOUTE INFORMATION 
OU INSCRIPTION :

Notre formulaire de contact 
vous attend sur notre site

 
www.usol.fr

Ou contactez Maxime Meunier 
 T. 06 78 85 26 00 

maxmeunier@free.fr.

 REPAS DE FIN DE SAISON
Pas moins de 70 invités ont 
répondu encore une fois présent 
pour le traditionnel repas de fin de 
saison ce samedi 15 Juin. 

L’occasion pour tous de partager 
sous le soleil souvenirs d’une 
saison riche en émotions et 
ambitions pour la saison à venir. 

Encore un grand moment de 
partage !

 UNE JOURNÉE À  
 L'OLYMPIQUE  LYONNAIS !
Deux de nos équipes ont eu 
l’honneur d’être invitées début juin 
par l’OL avec pour programme 
la visite des infrastructures puis 
deux matchs contre deux équipes 
de l’OL. 
Un grand moment d’émotion  
et de camaraderie pour nos Petits 
Bleus. 

Une expérience à renouveler 
l’année prochaine d’après eux: 
message reçu !
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L’USOL Plongeon a participé aux Championnats de France de plongeon jeunes avec 
2 plongeurs engagés à la piscine du carré d’eau à Bourg en Bresse les 8 et 9 juin 2019.

 Championnat de France
 USOL Plongeon  

Entraîneurs Philippe Duvernay 
et Nicolas Lemoine et responsable 
sportif Thierry Pardin.

Victor Souvignet en Benjamin 
1 à 3 mètres médaille de bronze  
et 4° à 1 mètre  en Benjamin 1 et en 
benjamin 2.

Victor Tardiou en Minime  
à 1 mètre médaille d’argent et à  
3 mètres médaille de bronze.

Nous étions aussi présents pour 
les championnats de France Elite 
et juniors à la piscine de l’INSEP  
à Paris.

Nicolas Lemoine en Seniors 
termine 4° à 1 mètre.

Alexis Jandard vice-champion 
de France en Seniors à 1 mètre  
et à 3 mètres Champion de France 
en 3 mètres synchronisé.

En individuel Alexis est qualifié 
pour les Championnats du monde 
du 11 au 20 juillet à Gwandgju en 
Corée avec un stage de préparation 
au Japon du 1 au 8 juillet et pour 
les Championnats d’Europe du 5 
au 11 août à Kiev avec un stage de 
préparation (lieu à définir).

En plongeon synchronisé, 
Alexis est également qualifié avec 
Gwendal Bisch, son compère 
en équipe de France pour les 
Championnats d’Europe.

Pour son dernier grand prix de la 
saison à Madrid Alexis, en individuel 
termine 6° en demi finale. Il réalise 
une belle performance en 3 mètres 
synchronisé avec son compère de 
l’équipe de France Gwendal Bisch 
en terminant 2° médaille d’argent.

médaille de bronze en Benjamin 1 à 3 m.
Victor Souvignet

médaillé d'argent grand prix de Madrid
Alexis Jandard

Vice-Champion de france 1m. et 3m.
Alexis

Victor Tardiou
médaille d’argent en Minime à 1 m.

Nous reprendrons encore plus 
motivés avec le bel équipement qui 
nous attend. 

Certains de nos plongeurs 
continueront dans d’autres structures 
à défendre les couleurs de l’USOL et 
de notre territoire.                                  

 ENCADREMENT  LES 15 ET 16 JUIN

            Un grand merci à eux !    
                                  de l’USOL     

Photo du groupe USOL pour nos 
derniers championnats de France 
pour deux saisons off (en cause 
des gros travaux à la piscine).
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 Centre nautique
 Rénovation septembre 2019

Le centre nautique sera fermé
à dater de septembre 2019 pour rénovation.

La section USOL natation/plongeon/aquagym
se voit dans l'obligation de suspendre ses activités

pour une durée minimum de 18 mois.

Nous serons heureux de vous retr
ouver

à la rentrée 2021 !

Le centre nautique sera fermé 
à dater de septembre 2019 pour rénovation 

 

La section USOL natation/plongeon/aquagym  
se voit dans l’obligation de suspendre ses activités 

pour une durée minimum de 18 mois 
 
 
 
 
 
 

NOUS SERONS HEUREUX DE VOUS RETROUVER A 
LA RENTREE 2021 

Le centre nautique sera fermé 
à dater de septembre 2019 pour rénovation 

 

La section USOL natation/plongeon/aquagym  
se voit dans l’obligation de suspendre ses activités 

pour une durée minimum de 18 mois 
 
 
 
 
 
 

NOUS SERONS HEUREUX DE VOUS RETROUVER A 
LA RENTREE 2021 

Le centre nautique sera fermé 
à dater de septembre 2019 pour rénovation 

 

La section USOL natation/plongeon/aquagym  
se voit dans l’obligation de suspendre ses activités 

pour une durée minimum de 18 mois 
 
 
 
 
 
 

NOUS SERONS HEUREUX DE VOUS RETROUVER A 
LA RENTREE 2021 



 "Come together"
 USOL Général
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Depuis cette date, de nombreux 
habitants de Vaugneray ont 
traversé les passages piétons 
pour rejoindre les équipements de 
la commune afin de pratiquer un 
sport au sein de l’association.
C’était l’occasion de rendre 
hommage à tous ceux qui ont 
participé à la vie du club en faisant 
la même traversée que les Beatles 
en août 69,  avec toutes les 
sections du club.

Venez ensemble : c’est ce que propose l’USOL 
depuis 50 ans exactement le 28 juin 1969 



 Double championne de France !
Twirling Bâton
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Xxxx

L'équipe senior revient avec le 
titre de double championne de 
France pour la deuxième année 
consécutive.
 
Mais ce n'est pas tout : 
Lola en strutting pour son 1er 
championnat de France arrive 
4ème/17 et 7ème/14 en solo. 
Manon qui elle aussi a participé à 
son 1er sélectif et se classe 6ème/23. 
Elle a participé à la finale poussin 
où elle finit 5ème/10. 
Sarah se classe 8ème/31 en solo 
et 6ème/10 en final. En strutting, elle 
termine 4ème/16.
Pour les strutting, nous avons 
aussi Estelle 3ème/11, Solène 
5ème/11 et Louane 8ème/16.
En solo, Louane se classe 
13ème/31, Albane 21ème/31 et Solène 
19ème/24.
Nos duos Solene et Estelle se 
classent 9ème/15, et Albane et 
Louane 5ème/7.

En danse twirl junior, les filles se 
classent 5ème/15.

Championnat de France majorette 
effectuer au grand serre :
Manon granjon en solo acces-
soires minime 2/5 sélectionnée 
pour le championnat d'Europe
Louane granjon en solo acces-
soires junior 1er/8 sélectionnée 
pour l'Europe et solene delorme en 
solo accessoires senior 2eme/13  
sélectionnée pour l'Europe qui se 
fera début octobre en Italie.

Les résultats montrent tous les 
efforts et le dur travail que les filles 
ont fait tout au long de l'année. 
Mais le travail n'est pas encore 
fini car elles vont participer à la 
sélection européenne majorette 
pour le championnat d'Europe en 
Italie en octobre et le mondial au 
mois d'août à Limoges.
Pour financer ces compétitions, 
les filles seront présentes les 
mardis et les samedis au marché 
de Vaugneray pour vendre des 
gâteaux confectionnés par 
elles-mêmes.

Nous remercions aussi toutes les 
personnes qui sont venues assister 
à notre soirée démonstration et 
qui nous suivent tout au long de 
l'année. N'oublions pas nos plus 
jeunes qui au dernier open ont 
élevé leur niveau de travail et ont 
pu monter les marches sur les 
podiums.

Et elles travaillent d'arrache pied 
pour l'année prochaine.
 
Je vous donne rdv pour le défilé 
du 13 et 14 juillet à Vaugneray 
et pour ceux qui souhaiteraient 
des renseignements ou inscrire 

leur enfant, rdv 
au forum des 
associations à 
la rentrée.

Bonnes 
vacances 
à vous tous 
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État-civil Du 22 mars au 29 juin 2019
NAISSANCES

 DUMORTIER Baptiste 22 mars
 CALLUELA Elya 22 mars
 OUMATOUK Elyse 25 mars
 BOURINET Callie 27 mars
 DUPIRE Matéo 29 mars
 KABONGO-CARNEVILLER Nahia 29 mars
 CALLEWAERT Gia-Rose 22 avr
 SOIGNIER Léandre 18 avr
 EVRARD Axel 26 avr
 TOURNIER VERDEAUX Lyam 30 avr
 RIVOIRE Loris 07 mai
 AIMARD Bella 08 mai
 LACHANA Albane 08 mai
 ABDILLA Ariane 17 mai
 TADJ Norah 18 mai
 ESTABLE FERROUD Théodore 20 mai
 HEED Aidan 22 mai
 BOUVIER BADOIL Margaux 30 mai
 LOZANO Albane 31 mai
 CHASSARD Elena 12 juin
 PAELSTERMANS John 16 juin
 NÉEL Émmy 16 juin

DÉCÈS
 ROCCISANO Salvator 26 mars
 MONNÉRON Marc 28 mars
 CHAZAUD Marthe vve ALLOIN 07 avr
 CHAVASSIEUX Joséphine vve MAZURAT 13 avr
 GILLES Jean 13 avr
 FOURMANN Pierre 17 avr
 BRIARD Gilbert 18 avr
 MARCOCCIA Armand 23 avr
 TIGNEL Michel 29 avr
 BIZOLLON Suzanne vve SASSENET 01 mai
 RIVOLLET Marie vve CLEMENÇON 04 mai
 BERTHELIER Juliette vve GUYOT 09 mai
 BRUEL Antonia vve BOUTEILLE 15 mai
 CHEVROLAT Louise vve QUEROIX 16 mai
 CARRASCO Isabelle ép. BANOS 22 mai
 TERRASSE Paul 15 mai
 THOMAS Francia ép. CHAVAND 07 juin
 SARCEY Renée ép. DUMORTIER 19 mai
 MOREL Lucette vve VIRICEL 22 mai
 DURAND Bernard 29 mai
 CLERC Marie-Louise  18 juin
 CELLIER Antoinette vve CROZIER 20 juin
 FRANZ Annie vve CANDUSSO 22 juin
 ROUX Raymonde vve LEON 25 juin

MARIAGES
 MATHIEU William  

   MARCY Stéphanie 27 avr
 BOURRIN Marc  

   DIOQUINO Léi-Annmari 04 mai
 WOLF Xavier  

   LAFONT Noah 18 mai
 MEURANT Clément  

   SAAD BOUZID Jackie 08 juin
 OGEARD Alexis  

   BOIDART Emeline 22 juin
 THOMAS Guillaume  

   BARTAKOVA Marie 22 juin
 PAPA Ludovic  

   CANNUYER Audrey 29 juin
 FAVREL Didier  

   LEROY Anne 29 juin
 SARIEUX Alexandre  

   POISSENOT Julie 29 juin



N°157 g Juillet 2019   p.66

L
I
B
R
E

E
X
P
R
E
S
S
I

O
N

Quand vous lirez ces lignes, notre 6° gratiféria aura 
eu lieu, le dimanche 30 Juin. Nul doute qu'elle aura 
connu autant de succès que les années précédentes. 
Les visiteurs apprécient cette initiative. On prend, on 
donne, un bel exemple de solidarité.

Dans notre commune, des actions initiées par 
d'autres s'inscrivent dans une démarche semblable 
d'économie de ressources. "Pourquoi jeter aujourd’hui 
un objet dont je n’ai plus besoin mais qui peut servir 
à d’autres, ou peut être réparé et trouver une nouvelle 
vie ?"

Cette logique rencontre un écho grandissant, 
notamment parmi les jeunes générations. La 
perspective d’acheter à un prix modique n’est plus 
la seule motivation, il y a maintenant la prise de 
conscience du caractère limité des ressources de 
notre planète et de la nécessité de modifier nos 
comportements. Stop au gaspillage… En témoigne 
le développement de démarches analogues dans 

les communes alentour, par exemple, en 2018, une 
gratiferia organisée à Chaponost, une autre dans le 
9ème arrondissement de Lyon, plusieurs dans les 
Monts du Lyonnais. 

C’est dans cette logique écologique qu’Union Pour 
l’Avenir inscrit son projet pour Vaugneray, au-delà de 
l’organisation d’un événement solidaire annuel. En 
voici quelques exemples :

Sur les modes de déplacement, nous défendons un 
renforcement des transports en commun et des modes 
doux pour limiter le recours à la voiture individuelle, 
source importante de pollution aux particules fines. 
Nous souhaitons développer les pistes cyclables, les 
parkings à vélo, les chemins piétons et les possibilités 
de recharge des véhicules électriques pour offrir une 
alternative à la voiture sur les trajets non couverts par 
les transports en commun.

Le développement des territoires doit être réalisé en 
garantissant le maintien de la biodiversité et la maîtrise 
des opérations de remblais. Il doit aussi favoriser 
le développement des énergies renouvelables, par 
exemple dans le cadre des centrales villageoises 
comme Cevival. Il doit s’inscrire dans la démarche 
initiée par la CCVL dans le cadre des Territoires à 
Energie Positive.

Enfin, une démarche écologique n’est envisageable 
que dans une communauté ouverte où chacun de ses 
membres est une richesse. L’adhésion des habitants 
à ce projet impose une pratique renouvelée de la 
démocratie, où les décisions sont prises de manière 
collégiale et participative.  

Ce programme est en cours d’élaboration. 

Union pour l'avenir
de Vaugneray

Pour en savoir plus

• Notre blog : http://upav2014.blogspot.com/
• Notre page Facebook : Union Pour l’Avenir – Vaugneray

Pour nous contacter 

• Par courrier Union Pour l’Avenir de Vaugneray  
1 place de la Mairie - 69670 Vaugneray

• Par mail : unionpourlavenir.vaugneray@gmail.com
• Par téléphone : 07 84 15 86 53

 Les Chasubles vertes, c'est écologique !

N'hésitez pas à nous rejoindre
pour y apporter votre contr

ibution !
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